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Desempregados 
no mundo em 
2012 serão mais 
de 202 milhões. 

Noivo é condenado 
a indenizar por de-
sistir do casamento 
três dias antes. 

29/04/2012: 
1631 veículos 
fiscalizados, 227 
multas, 27 veículos 
retidos, 12 CNHs 
apreendidas, 6 
prisões, 34 acidentes, 16 feridos.

Brasileiros ficaram, 
em média, 18 horas 
sem energia em 
2011, diz Aneel. 

Pelo menos cinco 
pessoas morreram 
em acidentes nas 
rodovias catari-
nenses neste fim de 
semana de feriado. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  10.471                     600.000
20   16.725                    12.000 
30   43.254               9.000
40  71.234                 8.100
50    04.146                   7.698

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda,terça, quarta,quinta,sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

time do CoRaÇÃo
ATLÉTICO/GO

quarta e sábado

terça e sexta

PRimeiRo SoRteio

SeGUNdo SoRteio

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 746  30/04

 Concurso 2885  30/04

 Concurso 4653  28/04

 Concurso 1384  28/04

 Concurso 310  28/04

 Concurso 1240  28/04

 Concurso 1068  30/04

LoteRia

1º de Maio - dia do trabalho 
Fruto da luta incansável de pessoas por melhores condições de trabalho, o dia 1º de maio simboliza 

uma das datas mais importantes do calendário mundial: o Dia do Trabalhado.
Todo o trabalho dignifica. Do serviço simples ao mais complexo, o trabalho representa a capacidade 

do ser humano de criar, construir, evoluir e servir aos outros. Através do trabalho mantemos a nossa 
vida em todos os sentidos, além do retorno material, temos a gratificação pelo nosso esforço. 

Outro fato importante e de grande relevância que deve ser frisado neste dia foi que graças a essas 
manifestações temos as leis trabalhistas consolidadas e de maneira organizada. Essas normas e leis são 
de suma importância para que tanto empregados como empregadores possam ter um contato amigável, 
não havendo desavenças e tornando o ambiente de trabalho o mais agradável possível, cada um com 
os seus direitos e deveres. 

O dia 1º de maio ficou marcado como o “Dia Internacional do Trabalho” desde o ano de 1886, quan-
do os trabalhadores de Chicago/EUA, realizaram uma manifestação com a finalidade da redução da 
jornada de trabalho para oito horas diárias e contou com a participação de milhares de trabalhadores. 
Após essa reivindicação, neste dia teve o início de uma greve geral dos EUA, e essas manifestações resul-
taram na morte de alguns manifestantes/trabalhadores.

E como dizia a escritora Mary Lauretta, “Para ser bem sucedido no trabalho, a primeira coisa a 
fazer é apaixonar-se por ele”. Por isso hoje, reflita sobre o seu trabalho, seus desejos e objetivos. Valorize 
seus colegas de trabalho, seus superiores e veja o que pode ser feito para melhorar. Respeite aqueles que 
dividem o mesmo ofício que você, troque ideias para o crescimento de ambos. O trabalho é uma virtude 
e todos nós devemos nos orgulhar de ter uma profissão e de desempenhá-la da melhor maneira possível. 
Parabéns trabalhador pelo seu dia!   
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HOSPITAL SÃO JOSÉ
agradecemos a gentil visita dos membros da diretoria do hospital e as colocações dos mes-

mos serão objeto de matérias que serão publicadas em nosso jornal. Pessoas de primeira linha 
e imbuídas de boas intenções voltadas ao bem da comunidade...

Cleusa Regner/O Líder

Divulgação

Visto para os 
Estados Unidos 
ficou mais 
rápido e barato

a emissão do visto norte-ameri-
cano ficou mais rápida e mais barata 
a partir da última segunda-feira (30). 
atualmente, a média de espera entre a 
solicitação e a emissão do visto é de um 
mês e o custo pode chegar a R$ 350.

agora, entretanto, é possível que 
esse prazo seja reduzido para 20 dias 
e as despesas ficam em, aproximada-
mente, R$ 280.

Segundo a agência Brasil, a redu-
ção dos gastos faz parte de um novo 
processo de concessão de vistos que 
inclui também a busca pela redução no 
tempo do agendamento e das entrevis-
tas.

Entrevista
Para agendar a entrevista o turista  

interessado deve acessar o site http://
brazil.usvisa-info.com e aguardar um 
e-mail da embaixada detalhando os 
procedimentos para obtenção do visto.

Cerca de 20 mil 
pessoas terão câncer 
em 2012 por causa do 
trabalho 

o estudo, divulgado na última 
segunda-feira (30) pelo instituto Na-
cional de Câncer (inca), aponta que 
as profissões de químico, enfermeiro, 
piloto de avião, comissário de bor-
do, farmacêutico e cabeleireiro, são 
as mais propensas ao surgimento de 
câncer.

de 8% a 16% dos doentes desen-
volveram câncer por causa do tra-
balho. o ambiente e condições de 
trabalho são fatores que influenciam 
diretamente na saúde do trabalhador. 

ainda, segundo o inca, em 2012, 
no Brasil, 518.510 novos casos de cân-
cer serão registrados. a pesquisa tam-
bém revela que a poeira de cereais, de 
madeira, couro, e medicamentos qui-
mioterápicos, podem causar câncer.

a pesquisa deve funcionar como 
ferramenta para que os profissionais 
da saúde possam relacionar as causas 
do surgimento de tumores ao tipo de 
trabalho exercido.

Campanha de 
vacinação contra a 
gripe começa nesta semana

Começa no próximo sábado (05) a Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra a Gripe, que vai proteger também 
contra a influenza a (H1N1) — gripe suína. a meta é imu-
nizar 24,1 milhões de pessoas até o dia 25 de maio em todo 
Brasil. em maravilha a meta é imunizar 3.522 pessoas.

devem procurar os postos de saúde idosos com mais 
de 60 anos, crianças de seis meses a menores de dois anos, 
grávidas em qualquer período da gestação, indígenas e 
profissionais de saúde.

Crianças que serão vacinadas pela primeira vez deve-
rão tomar duas doses, com intervalo de 30 dias. aquelas 
que já receberam uma ou duas doses da vacina no ano 
passado deverão receber apenas uma este ano. os demais 
grupos deverão tomar dose única.

FeLiCitaÇÕeS
Nossos votos de muita saúde e felicidade ao amigo e parceiro edÍLio FRoZZa  (alimentos Vitó-

ria), pelo aniversário comemorado no último domingo (29). igualmente parabenizamos o FeRNaN-
do SeHNem, que comemora mais um  ano de vida na próxima sexta-feira (05).

CoBRaS
Vinte e sete cobras vindas do méxico foram apre-

endidas em Caçador, no oeste de Santa Catarina. as 
cobras haviam sido localizadas há dois meses. Como 
estavam sendo bem cuidadas, o dono da casa foi nome-
ado fiel depositário. mas, ele foi assassinado no último 
domingo e os animais precisaram ser transferidos. es-
tão agora no centro de triagem de animais silvestres em 
Florianópolis. eram de tipo exótico e uma é conhecida 
como boca de algodão. estranho...

REVISÃO
executivos da Celesc estiveram reu-

nidos na agência Nacional de energia 
elétrica (aNeeL), em Brasília, cuidando 
de analisar fatores técnicos da revisão ta-
rifária, a ser anunciada em agosto. Vem 
aumento da energia por aí...

Fazenda prorroga data 
de recolhimento do 
PiS/Pasep e da Cofins

o Governo prorrogou as datas de vencimento da 
Contribuição para o PiS/Pasep e da Contribuição para 
o Financiamento da Seguridade Social (Cofins) para 
alguns produtos e serviços. eles estão relacionados em 
portaria que foi publicada na última segunda-feira (30) 
no Diário Oficial da União.

toda a tributação referente a esses produtos, que 
iria vencer na primeira quinzena de abril e na primei-
ra quinzena de maio, foi prorrogada para o último dia 
útil da primeira quinzena de novembro e para o último 
dia útil da primeira quinzena de dezembro, respecti-
vamente.

aPeRtaR CiNtoS
a palavra de ordem no Governo 

do estado é de CoRte de GaStoS. a 
administração estadual deixará de ar-
recadar R$ 1,7, bilhão anualmente pela 
introdução da alíquota única do im-
posto sobre Circulação de mercadorias 
e Serviços (iCmS) em transações inte-
restaduais. Contratos que poderiam ser 
aditivados em casos excepcionais, mas 
viraram regras. a mesma prática usada 
aqui, sem observar a economia as co-
fres públicos. também terá fim a tercei-
rização da merenda escolar. o pacote 
vai envolver os servidores estaduais e 
terceirizados... LiÇÕeS de Vida

a saúde física, mental e emocional é o seu 
maior patrimônio. Bem material algum se 
compara a riqueza de um ser humano saudá-
vel. Preservar esse patrimônio é de sua única 
e exclusiva responsabilidade. Não conte com 
os outros para cuidar de sua saúde, pois so-
mente você pode decidir que quer se cuidar...

até a próxima!

dia daS MÃeS
a sua mãe merece todo o carinho. o LÍ-

deR se integra as justas homenagens e opor-
tuniza você a fazer o registro da mensagem 
gratuitamente aqui. o objetivo é homena-
geá-la unicamente. É a nossa concepção... 
mande a sua para nossa redação: vip@jorna-
lolider.com.br
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Fique por Dentro

Criada em 2006, a Lei maria da Penha tem aumentado o número de proce-
dimentos instaurados para coibir a violência doméstica e familiar contra a mu-
lher. de junho de 2010 a dezembro de 2011, por exemplo, houve crescimento 
de 106,7%, segundo levantamento do Conselho Nacional de Justiça (CNJ) junto 
aos juizados e varas especializadas nesse tipo de crime em todo o país. divul-
gados na última quarta-feira (25), durante a 6ª edição da Jornada Lei maria da 
Penha, promovida pelo CNJ, os dados englobam desde abertura de inquéritos à 
instauração de ações penais e de medidas protetivas, entre outras.

de acordo com a pesquisa, foram instaurados 332.216 procedimentos des-
de a criação da Lei maria da Penha (Lei 11.340/2006) até junho de 2010. em 
dezembro de 2011, o número chegou a 685.905, ou seja, 106,7% de aumento. 
outra informação importante é que 408 mil desses procedimentos foram jul-
gados e encerrados. a apuração do CNJ mostra também que, entre os tipos de 
procedimentos, as prisões em flagrante aumentaram 171%, alcançando 26.416 
em dezembro de 2011. Já as decretações de prisões preventivas chegaram a 
4.146, tendo sido ampliadas em 162%.

o trabalho foi feito a partir de informações repassadas ao Conselho pelas 
coordenadorias dos tribunais de Justiça especializadas em violência domésti-
ca e familiar contra a mulher. 

Regiões – em relação ao número de procedimentos, a região que mais se 
destacou nestes últimos anos foi a Sudeste, com aproximadamente 250 mil de-
les, seguida da Região Sul do país, com cerca de 110 mil procedimentos abertos. 
também em relação aos procedimentos julgados e encerrados, o Sudeste apre-
sentou o maior índice, de aproximadamente 130 mil. em segundo lugar está o 
Centro oeste, com cerca de 90 mil procedimentos julgados e encerrados.

dentre os estados, o destaque em termos de aplicação da Lei tem sido o Rio 
de Janeiro, com 157.430 procedimentos instaurados. em segundo lugar vem o 
Rio Grande do Sul, estado onde foram abertos 81.197 procedimentos. também 
figuram na lista das unidades da Federação com maior aplicação da Lei maria 
da Penha: minas Gerais (com 64.034 procedimentos), Paraná (26.105) e espíri-
to Santo (21.505).

São dados alarmantes que mostram a situação difícil que as mulheres en-
frentam dentro de seus lares, um local que deveria representar segurança, mas 
que cada vez mais está sinônimo de violência, dor e sofrimento. 

Procedimentos instaurados pela Lei 
Maria da Penha cresceram mais de 100%

Palestra tratou de 
“Reencarnação e destino” 

ILAINE ROHDEN 

Com o intuito de divulgar a 
doutrina espírita, o Centro espírita 
emmanuel de maravilha realizou na 
sexta-feira (27) uma palestra que teve 
como tema “Reencarnação e destino”. 

a palestra foi ministrada pelo ex-
presidente da Federação espírita Ca-
tarinense (FeC), Gerson tavares, e foi 
realizada na Câmara de Vereadores de 
maravilha, com entrada franca. 

o objetivo da palestra foi levar uma 
mensagem de orientação e esperan-
ça, revelando para as pessoas a justiça 
divina em tudo que acontece na vida. 
aproximadamente 160 pessoas partici-
param da palestra. 

de acordo com o integrante da di-
reção do Centro espírita emmanuel, 
John moreira, o palestrante mencionou 
sobre a doutrina, que tem como segui-
mento, a crença na vida após a morte 
e na reencarnação. “Viemos com um 
propósito, mas temos o livre arbítrio 
de escolher o que queremos seguir”, 
destaca. 

Na ocasião foi refletida a reencar-
nação como uma nova oportunidade 
de melhorar, uma oportunidade de 
crescimento. “temos uma nova opor-
tunidade, uma nova chance, só de-
pende de nós o caminho que vamos 
seguir”, frisa John. 

Fotos: Isabel Muller/ O Líder

Palestrante junto com a mesa de honra

Cerca de 160 pessoas participaram da palestra 

Curso de formação de 
lideranças teve início 

Fecam realiza movimento em Florianópolis

Estão abertas as matrículas na modalidade de 
ensino por oficinas no Ceja/Gered

ILAINE ROHDEN

Capacitar lideranças. esse é o ob-
jetivo do curso que iniciou no sábado 
(28) junto a igreja Católica. 

o curso terá no total nove encon-
tros, sendo realizado um por mês, 
sempre no quarto sábado. de acordo 
com a agente de pastoral, Rosangelis 
marisa Paulus, no primeiro encontro 
81 pessoas participaram, mas têm 
aproximadamente 90 inscritos. 

os participantes são de mara-
vilha e de Cunha Porã, sendo que o 
curso se destina principalmente para 
formação de ministros e catequistas. 
Rosangelis destaca que cada igreja 
escolhe os assuntos que acharem 
necessários. “No primeiro encontro 
fizemos uma apresentação, um mo-
mento para conhecimento, por isso 
se tiver alguém interessado ainda 
pode participar”, explica. o curso não 
tem custo e terminará em dezembro. 

Primeiro encontro reuniu 81 pessoas 

Ilaine Rohden/ O Líder

o Centro de educação de Jovens 
e adultos (Ceja) está com inscrições 
abertas na modalidade de oficinas. 
as pessoas interessadas em retornar 
aos estudos ou dar continuidade nos 
mesmos, podem comparecer na se-
cretaria do Ceja, para realizar a ma-
trícula.

Nos municípios de abrangência 
da Secretaria de desenvolvimento 
Regional (SdR) de maravilha, os in-
teressados em matricular-se deverão 
se dirigir às unidades do educação 
de Jovens e adultos (eJa) para reali-
zarem a matrícula.

a direção do Centro educacio-
nal esclarece que somente poderão 
realizar as matrículas das discipli-
nas não concluídas, os alunos que 
já cursaram pelo menos uma disci-

plina nesta modalidade, que está no 
seu término. Por isso, é importante 
que os interessados busquem escla-
recimentos junto ao Centro de edu-
cação, para que possam concluir as 
disciplinas que ainda faltam. 

a modalidade que substitui as 
oficinas é a de ensino Presencial, 
sendo que o Ceja já possui turmas 
de ensino fundamental e médio em 
andamento nesta modalidade de 
ensino.

Matrículas estão abertas para as disciplinas não concluídas

Divulgação/Ceja

a Federação Catarinense de 
municípios (Fecam) realiza na 
sexta-feira (04), com os prefeitos e 
associações dos municípios um en-
contro com a pauta ‘municipalista 

para o desenvolvimento Catarinen-
se’.

o evento acontece em São José/
SC com a participação dos senado-
res, deputados estaduais e federais, 

além de representantes dos Gover-
nos Federal e estadual, com a apre-
sentação das reivindicações dos 
municípios às autoridades compe-
tentes.

 “Viemos com um propósito, mas temos o livre arbítrio de 
escolher o que queremos seguir”. 
John Moreira
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a PoLÍtiCa e a mÍdia
Caro leitor: já me reportei em outras ocasiões sobre o papel da mídia na política. divulgação de pesqui-

sas, dados importantes, demonstração do trabalho do político, tudo isto de forma isenta, imparcial, ética. 
esse é o escopo do veículo de comunicação. Contudo, há uma corrida desenfreada da classe política (e de 
quem tem pretensões políticas) para marcar presença na mídia, principalmente em ano de eleições. Com o 
devido respeito às assessorias, muitas delas submetidas a determinações de quem os contrata para divulgar 
a qualquer preço. Não importa se é interessante, relevante ou não. o importante é divulgar, aparecer. Sempre 
fui contra publicações onde políticos fazem avaliação, do tipo “prefeito avalia desempenho da sua Secretaria 
ou da sua administração”. Quem tem que avaliar é a população, objeto maior do trabalho da classe política. 
Começa a ampliar a credibilidade no momento em que populares, sejam de associações, líderes comunitá-
rios ou outros, avaliam positivamente este ou aquele político, aí sim começa a haver maior credibilidade das 
informações, pois algo de bom efetivamente foi feito. dias atrás, me deparei com um prefeito fazendo uma 
avaliação da volta da chuva. desculpem-me. avaliar a volta da chuva é não ter o que fazer. É ser oportunista 
para publicar seu nome na mídia. 

JUROS: MERCADO PUNE 
BANCOS POR TEMOR DE 
INADIMPLÊNCIA

o site Valor online, de 26/04/2012, publicou a 
seguinte matéria: “A escalada da inadimplência apa-
receu claramente no financiamento de veículos, que 
os bancos restringiram fortemente. A média diária de 
concessões para pessoas físicas recuou 2,3% em março, 
17,7% no trimestre e 8,2% no mês. A cautela se esten-
deu, no caso da pessoa física, às demais aquisições de 
bens, cuja concessão de crédito caiu 11% no trimestre e 
9% em março. O aperto dos bancos atingiu também as pessoas jurídicas. As empresas reclamaram de modo gene-
ralizado da piora no acesso ao crédito, até mesmo as grandes. Grandes empresas, que tinham no mercado externo 
fonte barata de recursos, foram buscar dinheiro no mercado doméstico, elevando seu custo e roubando espaço das 
pequenas e médias”. traduzindo, caro leitor: houve redução de taxas para aquisição de bens. Contudo, a inadim-
plência aumentou, e com isso, aumentou o medo de quem concede o financiamento, que por sua vez restringe a 
concessão dos mesmos. É importante pés no chão em épocas como esta. a redução de juros não reduz muito os 
valores dos financiamentos e parcelas. enquanto isso, a restrição justamente aumenta, dificultando a concessão 
do crédito, porque as financeiras estão com receios de incômodos futuros por conta da inadimplência. Portanto, 
pés no chão nesta hora, para pessoas físicas e jurídicas. e evitar euforias desnecessárias, para fugir dos aborre-
cimentos futuros.

Divulgação

Divulgação

Fim de SemaNa Com 
mUitoS aCideNteS

desculpe “chover no molhado”, caro leitor. 
Por várias vezes já me reportei aos finais de 
semana sangrentos nas estradas. É uma pena, 
mas o fim de semana que passou, mais uma 
vez foi sangrento nas estradas. Contudo, não 
posso deixar de enaltecer o trabalho das Polí-
cias Rodoviárias estadual e Federal, que têm 
feito belo trabalho em rodovias aqui da região, 
como tivemos também neste feriadão do dia 
do trabalho. enquanto em muitos locais hou-
ve aumento do índice de acidentes, em nossa 
região, nas rodovias estaduais e federais, perce-
be-se que houve redução. isto é bom. Sinal que 
os policiais tem feito um bom trabalho, e sinal 
que os motoristas que trafegam no extremo 
oeste também estão um pouco mais conscien-
tes. Contudo, a situação no resto do estado, é 
preocupante.

FALANDO EM RODOVIAS, 
RECLAMAÇÕES DE TREVOS DA REGIÃO

Leitor do o Líder enviou e-mail à redação do jornal, reclamando sobre 
a questão da infraestrutura de alguns trevos de nossa região. a reclamação 
maior é dos trevos de Linha Juvêncio (Pinhalzinho) e também o novo trevo 
que dá acesso ao município de modelo. Por conta da falta de sinalização, 
e também de não haver iluminação nos trevos, já tivemos acidentes. Um 
jovem de maravilha perdeu a vida no trevo de Linha Juvêncio, e também já 
tivemos acidente no trevo que dá acesso a modelo. existem mais problemas 
em outros locais em nossa região, que oportunamente poderemos abordar. 
Contudo, em relação especificamente a estes dois trevos, é importante que 
logo sejam tomadas medidas, e principalmente, que a iluminação seja ins-
talada. tomando-se como exemplo o trevo de maravilha, onde temos uma 
iluminação adequada, se torna fácil para identificar que existe uma inter-
seção no local, justamente por estar iluminado. em dias de neblina, e nos-
sa região é propensa a formação de bancos de névoa, a situação complica 
ainda mais. Quem não conhece os locais corre sério risco de sofrer algum 
acidente, pondo em risco sua vida e a vida dos demais.

SUiNoCULtURa: de NoVo oS VeLHoS 
PRoBLemaS

Preocupa a situação da suinocultura novamente. após o presidente da aurora, 
mário Lanznaster, mencionar que há uma perda de R$ 60,00 por suíno abatido pelo 
produtor, a classe novamente busca alternativas. É o fantasma de dois anos atrás, que 
volta a assolar a classe produtora. Sabe-se hoje de frigoríficos da região que não con-
seguem vender os estoques de carne; de produtores que estão abatendo matrizes. 
enfim, a crise voltou, e é preciso buscar uma saída. Quem sabe se a Ucrânia voltar a 
comprar carne suína catarinense o setor possa ter novo alento. a Ucrânia pretende 
aumentar a importação de carne brasileira para 20 mil toneladas mensais, 80% suína 
e 20% bovina, e a preferência é de Santa Catarina. a Ucrânia é o segundo maior impor-
tador mundial de carne suína e já é o principal comprador de Santa Catarina. e 20 mil 
toneladas a mais significa quase a metade de tudo que o estado exportou no primeiro 
trimestre de 2012. Se não resolve o problema, ao menos ajuda a minimizá-lo. o prazo 
para haver este incremento das exportações é em torno de 30 dias.
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os eleitores têm pouco tempo 
para regularizarem a sua situação 
junto à Justiça eleitoral e poderem 
votar nas eleições deste ano. o 
prazo irá até às 19h de 09 de maio e 
haverá plantões nos cartórios das 
zonas eleitorais do estado, confor-
me informou a Corregedoria Re-
gional eleitoral de Santa Catarina.  

a assessora-chefe da correge-
doria, Renata Fávere, reitera que 
quem precisa fazer transferência, 
revisar os dados ou pedir o título, 
deve comparecer ao cartório com 
antecedência. "a Justiça eleitoral 
está preparando um reforço com 
equipamentos, disponibilização 
de pessoal e com os horários alter-
nativos dos plantões para aqueles 
que trabalham ou estudam, mas é 

importante que o eleitor compare-
ça antes do final do prazo a fim de 
evitar a formação de filas", alertou.

a data de 09 de maio também é 
o prazo final para os eleitores com 
necessidades especiais, inclusive 
idosos, solicitarem a mudança de 
sua seção para uma de fácil aces-
so.

o cidadão que estiver com o 
título cancelado ou suspenso tam-
bém deve regularizar a sua situa-
ção até 09 de maio, caso contrário 
não poderá votar, pois o seu nome 
não constará da folha de votação 
de sua seção eleitoral.

aos eleitores que desejam so-
mente requerer a segunda via do 
título, sem qualquer alteração nos 
dados do documento, o prazo ven-

cerá em 27 de setembro, dez dias 
antes da eleição. 

Estatísticas 
desde 1º de janeiro deste ano, 

os cartórios eleitorais de SC rece-
beram requerimentos de 41.634 
alistamentos (emissões do 1º títu-
lo), 34.206 transferências, 14.957 
revisões de dados e 230 emissões 
de segunda via, o que representa 
91.027 operações com título.

os atendimentos volantes 
realizados em 54 municípios nesse 
período foram responsáveis por 
10.215 operações (cerca de 11% 
do total). Foram solicitados 5.187 
alistamentos, 3.296 transferências, 
1.682 revisões e 50 emissões de 
segunda via.

Cartórios iniciam plantões para 
atender eleitores até 09 de maio

“Queremos dar nova dinâmica 
ao Orçamento Regionalizado", 
anuncia Marcos Vieira

Projetos de leis e indicações fizeram parte das 
sessões ordinárias

de volta à presidência da Comis-
são de Finanças e tributação, o depu-
tado marcos Vieira (PSdB) anunciou 
modificações na realização do or-
çamento Regionalizado, promovido 
pelo Legislativo catarinense para le-
vantar as prioridades dos municípios 
na elaboração da peça orçamentária 
estadual. o parlamentar falou sobre 
suas expectativas em relação às au-
diências públicas, as medidas que 
estão sendo tomadas para aumentar 
a participação da população e o im-
pacto da provável diminuição do or-
çamento estadual causado pela uni-
ficação das tarifas do imposto sobre 
Circulação de mercadorias e Serviços 
(iCmS). a entrevista foi feita pelo jor-
nalista alexandre Back, da agência 
aL. a audiência em maravilha será 
realizada nesta quarta-feira (02) às 
18h30 no mawravilhas Park Hotel.

O Orçamento Regionalizado, 
como instrumento, tem assegura-
do a participação dos municípios 
na elaboração do orçamento esta-
dual? 

Com certeza absoluta. os pre-
feitos têm trabalhado muito no le-
vantamento de cada uma de suas 
demandas. mas há questões muni-
cipais e questões regionais. e nor-
malmente o que é aprovado nas au-
diências são as demandas regionais. 
Verificamos que a participação dos 
prefeitos, vice-prefeitos e vereadores 
têm sido de fundamental importân-
cia para a realização das audiências 
públicas. 

Quais as principais prioridades 
levantadas pelos municípios na 
edição anterior? 

a campeã é a infraestrutura, 
principalmente rodoviária, não te-
nho a menor dúvida. ou é implanta-
ção de novas rodovias ou recupera-
ção e revitalização das já existentes 
e até pavimentação. existe uma de-
manda muito grande, pois o interior 
cresceu muito. São dezenas, cente-
nas de indústrias que a cada dia es-
tão se estabelecendo nos pequenos 
e médios municípios, tornando a 
ligação entre eles obrigatória. 

Qual a expectativa na realiza-
ção da etapa deste ano? 

a expectativa é boa, até porque 
nós mudamos a sistemática. em 
respeito ao calendário especial da 
Casa, montado em função das elei-
ções, nós antecipamos a realização 
das audiências públicas. estamos 
também solicitando aos secretários 
de desenvolvimento regional que fa-
çam as reuniões do Conselho de de-
senvolvimento Regional no mesmo 
dia e hora da realização das audiên-
cias do orçamento regionalizado. 

Marcos Vieira (PSDB)

Divulgação/AL

O Governo vem cumprindo as 
ações originadas no Orçamento Re-
gionalizado incluídas no orçamen-
to estadual? 

ainda não, mas avançou bem. 
Hoje cerca de 35% a 45% de todas as 
ações inseridas no orçamento esta-
dual estão sendo executadas. Vou dar 
um exemplo: foram incluídas pela 
Regional de maravilha três priorida-
des. a primeira, a ativação de dez lei-
tos da Uti do Hospital São José, já foi 
realizada. a segunda, a pavimentação 
da rodovia ligando Romelândia a an-
chieta, vai ser iniciada este ano com 
recursos do Banco interamericano de 
desenvolvimento (Bid). Por último, 
a pavimentação da rodovia ligando 
Bom Jesus do oeste a maravilha, que 
está em fase de elaboração do edital 
para o projeto de engenharia. en-
tão, o Governo tem dado resposta às 
ações que o Parlamento tem coloca-
do no orçamento estadual. 

Quais medidas estão sendo to-
madas para aumentar a participa-
ção da população e de lideranças 
regionais nas audiências do Orça-
mento Regionalizado? 

a primeira delas, fazer com que o 
Governo execute as ações elencadas 
pelas regionais. Não tenho dúvida 
que isso fará a população se sentir 
estimulada a participar. a segunda, 
mudar o critério de mobilização. Há 
um projeto de Lei tramitando na as-
sembleia, de origem da Comissão 
de Finanças e tributação, onde su-
gerimos uma série de modificações 
na Lei Complementar nº 157, exata-
mente a que trata das audiências pú-
blicas do orçamento Regionalizado. 
Queremos dar uma nova dinâmica à 
realização das reuniões, o que deve 
trazer um aumento considerável na 
participação popular.

o secretário de desenvolvimento 
Regional de maravilha, Sandro dona-
ti, assinou na tarde de segunda-feira 
(30), o total de R$ 380 mil em convê-
nios com os municípios de Santa te-
rezinha do Progresso, Romelândia e 
iraceminha. 

Com o prefeito de Santa terezi-
nha do Progresso, itacir detofol, foi 
assinado o convênio na ordem de R$ 
35,5 mil, sendo R$ 30 mil do Governo 
do estado e R$ 5,5 mil de contrapar-
tida do município para ampliação do 

Posto de Saúde. o município também 
teve a liberação de R$ 59,8 mil sendo 
R$ 50 mil do Governo do estado e R$ 
9,8 mil de contrapartida do município. 
o recurso será utilizado na reforma do 
Centro de Convivência dos idosos. 

Para Romelândia foram assina-
dos dois convênios. o primeiro, de R$ 
121,2 mil com recursos do estado na 
ordem de R$ 100 mil e R$ 21,2 mil de 
contrapartida do município, será usa-
do na construção do sistema de distri-
buição de água da Linha São Jorge. o 

segundo convênio foi no valor de R$ 
194 mil sendo recursos do estado no 
valor de R$ 100 mil e contrapartida do 
município de R$ 94 mil, esse valor será 
destinado à construção de três pontes 
de concreto pré-moldado. 

Já o convênio firmado com irace-
minha garante o repasse de recursos 
na ordem de R$ 100 mil para auxiliar 
na recuperação de estradas vicinais 
do município. Como contrapartida, a 
administração investirá R$ 20 mil, to-
talizando R$ 120 mil. 

Governo libera recursos para os municípios 
da SDR Maravilha

No sábado (28) e na segunda-
feira (30) aconteceram as sessões 
ordinárias da Câmara de Vereadores 
de maravilha.

No sábado, fez parte da ordem do 
dia, o Projeto de Lei Complementar 
03/12, que dispõe sobre alterações no 
estatuto do servidor público do mu-
nicípio de maravilha, que foi apro-
vado por unanimidade em primeiro 
turno. Porém, a emenda modificativa 
foi aprovada por maioria, com abs-
tenções dos vereadores Claudir Kuhn 
(PtB) e eliana maria Simionato (Pt).

o Projeto de Lei 018/12, de auto-
ria do executivo municipal, pede au-
torização para ingresso do município 
de maravilha no consórcio de infor-
mática na gestão pública municipal 
(CiGa). Se aprovado, fica autorizado 
o ingresso.

a indicação de nº 49, de autoria 
do vereador doraci Felisiak (PSd), 
pede ao executivo a recuperação do 
calçamento na Rua José Bonifácio, 
trecho compreendido entre as aveni-
das anita Garibaldi e Presidente Ken-
nedy. a indicação nº 050, de autoria 
do vereador Janir antonio Signor 
(PSdB), solicita ao executivo a aqui-
sição de área de terra para a Celesc 
para a construção de uma subestação 
no município de maravilha.

Na segunda-feira (30), o Projeto 
de Lei Complementar 03/12 foi apro-
vado por unanimidade de votos em 
segundo turno.

Foi realizada a última sessão ordi-
nária do mês de abril na noite da últi-
ma segunda-feira, com início às 19h. 
Fez parte da pauta o projeto de lei 
complementar 03/12 que dispõe so-

bre alteração no estatuto do servidor 
público do município de maravilha, 
já com a emenda fazendo parte na 
íntegra do projeto. o presidente co-
locou em votação e foi aprovado por 
unanimidade de votos em segundo 
turno.

a indicação nº 051/12, de autoria 
do vereador doraci Felisiak (PSd), 
pede que o executivo promova me-
lhorias no calçamento na Rua 27 de 
Julho, esquina com Rua independên-
cia, nas proximidades da empresa 
móveis maravilha. 

a indicação nº 052/12, de au-
toria da vereadora eliana maria Si-
mionato (Pt), pede a construção de 
calçamento na Rua da Árvore, trecho 
compreendido entre a Rua duque de 
Caxias até as proximidades do Lajea-
do Camboim. 

Maravilha

"a Justiça eleitoral está preparando um reforço com equi-
pamentos, disponibilização de pessoal e com os horários alter-

nativos dos plantões para aqueles que trabalham ou estudam”.
Renata Fávere
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

V
isitando o site da 
Sociedade Brasilei-
ra de Urologia achei 
as principais dúvi-
das sobre os pro-

blemas de próstata e com certeza 
se assemelham as que vivenciamos 
no dia a dia. Coloco aos nossos lei-
tores seis itens importantes e que 
sempre escutamos no consultório.

1. Fiz cirurgia da próstata há 
pouco mais de um mês. Como se-
quela fiquei com incontinência 
urinária, principalmente quan-
do estou em pé. O que devo fazer 
para acabar com esse problema?

a cirurgia de próstata pode 
produzir incontinência urinária 
transitória em alguns pacientes. 
este problema é relativamente co-
mum. Pelas estatísticas, em 75% 
dos casos é decorrente da presen-
ça de uma alteração na bexiga, já 
existente previamente ou de sur-
gimento recente. algumas vezes 
os casos podem ser complicados 
pela presença concomitante de 
infecção urinária. a incidência de 
incontinência urinária definitiva é 
rara (menor que 5% dos casos ope-
rados). Na maioria das vezes o qua-
dro pode ser controlado com me-
dicamentos, controle da ingestão 
hídrica e exercícios para reforçar os 
músculos do períneo. muitas vezes 
o quadro regride espontaneamente 
sem necessidade de intervenções. 
todavia, não é possível afirmar 
qual é a melhor solução para o seu 
caso sem examiná-lo. Procure o 
seu urologista para obter maiores 
esclarecimentos.

2. Tenho 44 anos e há mais de 
10 anos que o meu nível de PSA 
vem aumentando, estando hoje 
em dia na faixa de 31. O tama-
nho da próstata está normal. Fiz 
biópsia e não acusou nada assim 

como o ultrassom da via urinária 
e da próstata. O que pode ser esse 
aumento do PSA?

o PSa pode aumentar a estes 
níveis no câncer de próstata e na 
prostatite crônica. Quando o toque 
retal é normal e a biópsia é nega-
tiva, está indicada a repetição da 
biópsia com sedação para que seja 
aumentado o número de fragmen-
tos para análise (em alguns casos 
até 20 fragmentos). também é 
indicado fazer biópsia de uma re-
gião da próstata chamada zona de 
transição. Nesta área da próstata 
é incomum surgir câncer, porém, 
quando ocorre, o PSa eleva-se a 
níveis maiores que os habituais. 
apesar disso, a possibilidade de 
cura com um tratamento adequa-
do ainda existe. Há casos em que o 
diagnóstico é difícil e a única saída 
que resta ao paciente e ao médico é 
a repetição da biópsia de próstata 
periodicamente (cada quatro me-
ses). Na prostatite crônica o PSa 
pode elevar-se rapidamente. to-
davia, após tratamento prolonga-
do (30 a 60 dias) com antibióticos 
adequados, os níveis devem se nor-
malizar. o seu caso parece ter evo-
lução incomum, uma vez que aos 
44 anos o senhor já estava realizan-
do exames de PSa. Há dez anos o 
conhecimento sobre o significado 
das elevações de PSa não era como 
o de hoje. também, as técnicas de 
dosagem do PSa evoluíram nesse 
tempo. Não é possível fazer uma 
avaliação correta do seu caso sem 
conhecer todos os detalhes da evo-
lução e sem examiná-lo. Procure 
um profissional para obter maiores 
informações.

3. Após me submeter a uma ci-
rurgia radical da próstata passei 
a ter certa dificuldade de ereção. 

Quais as indicações médicas para 
suprir essa disfunção?

a dificuldade de ereção que 
ocorre após a prostatectomia ra-
dical pode melhorar com o tem-
po. Por isso, até um ano após a 
cirurgia, os titulares da Sociedade 
Brasileira de Urologia (tiSBU) ge-
ralmente recomendam medidas 
mais simples como medicamentos 
administrados por via oral, inje-
ções intra-cavernosas e próteses à 
vácuo. É importante, durante esse 
tempo, que o paciente tente ter 
relações frequentemente, pois há 
indícios de que esta atitude acele-
ra a melhora da disfunção erétil. Se 
o problema persiste após um ano, 
geralmente recomenda-se a cirur-
gia de implante de prótese penia-
na. existem vários tipos e modelos 
de próteses e você pode discutir 
as vantagens e desvantagens de 
cada uma com seu tiSBU. em ca-
sos onde o paciente já apresentava 
alguma alteração na função sexual 
antes da prostatectomia radical, ou 

naqueles em que houve necessida-
de de se remover os nervos da ere-
ção, algumas etapas podem ser pu-
ladas e a cirurgia de prótese pode 
ser recomendada antes. encontra-
se em fase experimental uma pes-
quisa para reconstrução do nervo 
da ereção, utilizando-se fibras ner-
vosas do tornozelo do paciente.

4. Recentemente fiz um exa-
me de toque retal e o médico 
diagnosticou hiperplasia pros-
tática benigna. O exame de PSA 
mostrou o resultado normal. Não 
sinto qualquer dificuldade para 
urinar. O que poderia fazer para 
evitar o aumento prostático? É 
possível reduzir o tamanho sem 
cirurgia?

a hiperplasia benigna de prós-
tata exige tratamento apenas quan-
do o paciente tem dificuldade para 
urinar. No seu caso, teoricamente, 
não há necessidade de tratamento 
algum. Há medicamentos que po-
dem reduzir o tamanho da prósta-
ta. No entanto, não existe garantia 
de que o uso deste medicamento 
possa evitar complicações (cirur-
gia, por exemplo) futuras. o assun-
to é controverso e pesquisas estão 
sendo conduzidas para avaliar essa 
possibilidade. No entanto, alguns 
médicos têm sugerido manter o 
tratamento com finasteride, um 
dos medicamentos que reduz o 
tamanho da próstata, desde que o 
paciente aceite arcar com os custos 
e com a dúvida se está ou não pre-
venindo complicações.

5. Há 40 dias, iniciei o trata-
mento de HBP utilizando a droga 
Finastenide 5 mg, com dosagem 
de uma cápsula por dia. Após 30 
dias de iniciado o tratamento, 
percebi diferença entre o tama-

nho das mamas. Como tenho obe-
sidade moderada, não sei dizer se 
a mama direita diminuiu ou se a 
esquerda aumentou. Por exame 
clínico afastamos a possibilidade 
de nódulo, ou seja, nada anormal 
foi constatado pelo exame clíni-
co. Este efeito tem ligação com a 
droga? Qual outro efeito colate-
ral pode esperar? Senti também 
uma diminuição no desejo sexual 
e orgasmo menos intenso desde o 
início do tratamento.

o Finasteride é um 
medicamento que inibe a 
transformação de testosterona 
em di-hidro-testosterona, um 
composto que estimula a próstata 
a produzir seu líquido. esta 
transformação ocorre no interior 
da célula prostática e teoricamente 
não deveria produzir efeitos nas 
mamas ou no libido. No entanto, 
observa-se que até em 10% 
dos pacientes tratados podem 
ocorrer efeitos colaterais que 
são decorrentes de deprivação 
de testosterona. Por outro lado, 
estes efeitos são reversíveis com a 
interrupção do tratamento. Você 
precisa consultar seu médico 
urologista para saber se os efeitos 
observados são decorrentes do 
uso do medicamento e se existe 
necessidade de substituí-lo.

6. O Exame PSA sanguíneo e 
a ultrasonografia da próstata são 
suficientes para um diagnóstico 
ou é imprescindível, também, o 
toque retal?

o toque retal é necessário, pois 
existem casos em que o PSa e a ul-
trassonografia não conseguem dar 
o diagnóstico de câncer de prósta-
ta. Caso tenha outras dúvidas pro-
cure um profissional.

Próstata: câncer e 
Hiperplasia Benigna 

Divulgação
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POUPANÇA
HoJe 0,5284 %

DÓLAR COMERCIAL
ComPRa R$ 1,8912

VeNda R$ 1,8912

EURO
ComPRa R$ 2,5015

VeNda R$ 2,5015

LIBRA
ComPRa R$ 3,0687

VeNda R$ 3,0687

OURO (grama)
R$00,00 0,0%

ÍNDICES
iNPC 4,9674

iGP-m 3,2422

iPCa 5,2399

SALÁRIO
R$ 622,00

CLEUSA REGNER

Na edição do dia 21 de abril, o Jor-
nal o Líder divulgou uma matéria que 
informava o reajuste do salário mí-
nimo em 7,3%. mas, você sabe como 
este reajuste é votado? de acordo com 
o administrador dirceu mossmann, o 
reajuste tem uma espécie de cronogra-
ma, que acontece todo o ano.

o cronograma pode ser visto da 
seguinte maneira, levando em consi-
deração o ano de 2012: o Governo Fe-
deral está gerando os gastos públicos 
de 2012, onde estão incluídas obras, 
salários com funcionalismo, aposenta-
dorias, entre outros. Para ser autoriza-
do a gastar e, principalmente, quanto 
gastar em cada área (saúde, infraestru-
tura, educação, gastos com a máquina 
pública – indicados no item anterior) 
ele precisa da aprovação no Congres-
so. “isso acontece normalmente em 
dezembro, antes de se fechar as portas 
para as férias. Já tivemos anos em que o 
Congresso entrou em férias sem apro-
var e teve que retornar durante as férias 
de forma extraordinária para a aprova-
ção. Caso isso não acontecesse, o Go-
verno ficaria sem poder efetuar despe-
sas e pagamentos”, explica mossmann. 

entenda como o reajuste do 
salário mínimo é votado

Para aprovar, o Congresso discute 
estes gastos primeiramente nas comis-
sões e depois em plenário. “isso é uma 
queda de braço entre governistas e 
oposição. Por isso da demora na apro-
vação. o Congresso deve receber o or-
çamento detalhado que é a listagem de 
onde e quanto gastar no ano seguinte”, 
comenta o administrador.

Para que os técnicos possam ela-
borar adequadamente o orçamento 
dos anos seguintes, o Brasil, por meio 
da iniciativa da Presidência da Repú-
blica, aponta quais os objetivos, as ex-
pectativas econômicas e as metas que 
servirão de ‘norte’. “isso deve ser apre-
ciado e aprovado pelo Congresso. É a 
chamada Lei de diretrizes orçamen-
tárias (Ldo), encaminhada em abril”, 
ressalta.

Neste ano, no dia 13 de abril, foi 
encaminhada a primeira etapa para 
que os técnicos possam elaborar o or-
çamento de 2013. “o salário é um item 
entre inúmeros temas, que foi extraído 
e ganhou importância por ser um ano 
político”, opina mossmann.

o administrador entende que há 
inúmeros outros assuntos mais impor-
tantes na Ldo. “tem assuntos merece-
dores de muito mais debate, uma vez 

Divulgação/Sebrae-SC

marcenaria Bottcher ganha projeção no mercado com apoio do SiS
o empresário euro Bottcher de 

maravilha comemora a boa fase na 
fabricação e comercialização de col-
meias. atualmente, vende os produ-
tos para o Paraná, Santa Catarina, 
Rio Grande do Sul, mato Grosso 
do Sul, São Paulo e está em fase de 
negociações para exportação. tudo 
isso em função da qualidade e nor-
matização dos processos de fabri-
cação proporcionados pelo Sistema 
de inteligência Setorial (SiS) do Se-
brae/SC.

o sucesso surgiu após a orien-
tação de um relatório do SiS para 
fabricar colmeias de acordo com 
parâmetros da associação Brasileira 
de Normas técnicas (aBNt NBR) 
15713: apicultura - equipamentos 
- Colmeia tipo Langstroth. “antes, 
a comercialização era restrita ao 
município de maravilha e de forma 

artesanal. Hoje, o produto já chegou 
na europa”, salienta o gestor estadu-
al do SiS, douglas Luís três.

a marcenaria Bottcher teve iní-
cio em 1994 com foco na fabricação 
de carrocerias, esquadrias, móveis e 
caixas para abelhas. “Como não ha-
via uma medida-padrão, cada api-
cultor fabricava sua caixa da forma 
que considerava adequado”, explica 
Bottcher.

Há cerca de três anos, márcio 
Bottcher – pai de euro - sugeriu 
focar o negócio na fabricação de 
caixas para abelhas. “Na época es-
távamos participando de um curso 
do Sebrae/SC e o consultor airton 
Rigoto nos apresentou o SiS, o qual 
foi extremamente útil para o desen-
volvimento de nossa empresa. atra-
vés do programa, solicitamos uma 
pesquisa de mercado e viabilidade 

de venda das caixas”, relata euro 
Bottcher. 

atualmente, a empresa possui 
um quadro de oito colaboradores e 
produz aproximadamente 450 cai-
xas por mês.

o empresário foi convidado pelo 
Sebrae Nacional e pela aBNt para 
relatar sua experiência de sucesso 
conquistada através da utilização 
da norma. o nome da marcenaria 
Bottcher foi sugerido por Baltazar 
Ferreira de São José dos Campos/
SP, como um caso de sucesso de uso 
da norma aBNt NBR 15713. esse 
trabalho é desenvolvido através de 
uma parceria entre Sebrae e aBNt.

O que é o SIS?
em sua primeira fase, o SiS 

reúne os empresários e os ajuda a 
identificar suas necessidades de 

informação. a partir daí, é feito um 
monitoramento diário e constante 
destas informações e o resultado 
é incluso no Portal do sistema. 
Periodicamente, analistas dos cinco 
setores publicam também relatórios 
de inteligência, com informações e 
dicas preciosas para o empresário 
definir os rumos de seu negócio. o 
diferencial maior, no entanto, está 
na possibilidade dos cadastrados 
solicitarem relatórios de inteligência 
específicos para sua empresa.

douglas Luís três explica que o 
projeto SiS proporciona suporte à 
tomada de decisões de empresários 
de cinco setores da economia catari-
nense: apicultura, calçados femini-
nos, móveis de madeira, vestuário e 
o setor do leite e derivados, incluído 
recentemente. empresários destes 
setores podem se cadastrar gratuita-

Caixa padronizada

mente e receber todos os dias infor-
mações a respeito de seu mercado 
de atuação.

Senado aprova a 
venda de remédios em 
supermercados

Na última semana, o Senado 
aprovou uma medida provisória 
que libera a venda de medicamen-
tos em supermercados, armazéns e 
empórios - desde que não estejam 
sujeitos a prescrição médica. o texto 
prevê que os estabelecimentos co-
merciais devem observar “a relação 
a ser elaborada pela agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária (anvisa)” 
posteriormente para a venda dos 
medicamentos, mas não traz nenhu-
ma regulamentação. o projeto que 
transforma a medida provisória em 
lei ainda será encaminhado à sanção 
da presidente dilma Rousseff.

Críticas 
ex-ministro da Saúde, o senador 

Humberto Costa pediu que a presi-
dente não sancione o artigo e disse 
ainda que a tendência de dilma é de 
vetar o projeto. "Se esse artigo não 
for vetado pela presidente garanti-
rá que estabelecimentos comerciais 
poderão dispensar e comercializar 
medicamentos, o que se trata de um 
verdadeiro absurdo".

Fora do país 
Nos eUa, remédios que não 

precisam de prescrição como anal-
gésicos, antitérmicos, antialérgicos 
e laxantes podem ser encontrados 
em supermercados e até em lojas de 
conveniência. No Reino Unido, esses 
medicamentos também podem ser 
vendidos em mercados.

Divulgação/dramonicalinhares

Divulgação

que o salário tem regra e dificilmente 
mudará”. Para ele, o Congresso perdeu 
força no debate do salário mínimo, 
“pois no ano passado aprovou uma Lei 
que autoriza o presidente a aumentar 
por decreto o mínimo dentro da regra 
apresentada dispensando a negocia-
ção com o Congresso. Com a regra, o 
aumento para os próximos anos passa 
a ser previsível e não ser uma surpresa”, 
reflete.
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Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Vi integração Lions e Leo foi 
realizada no último domingo 

Com o intuito de arrecadar 
agasalhos para as famílias caren-
tes do Programa de erradicação 
do trabalho infantil (Peti), no 
último domingo (29) foram rea-
lizados os jogos da Vi integração 
Lions e Leo, na sede da Ser auro-
ra.  

o evento acontece uma vez 
por ano e os integrantes dos clu-
bes têm a integração com diver-
sos jogos, sendo, vôlei masculino 
e feminino, sinuca, tênis de mesa, 
canastra masculino e feminino, 
truco e dominó. mas o jogo mais 
esperado é o GreNal que, nes-
sa edição, aconteceu na manhã 
de domingo. a vitória foi para o 
time do inter, com o placar 11 a 
8. Conforme destaca um dos or-
ganizadores do evento, Silvino 
Giacomini, “é importante à rea-
lização destes jogos, pois a cada 

ano o número de agasalhos arre-
cadados supera as nossas expec-
tativas. Sem contar que consegui-
mos reunir praticamente todos os 
integrantes dos clubes de maravi-
lha, que participam desde cedo, 
apreciando um belo café da ma-
nhã e um saboroso almoço”. a ins-

crição dos jogos foram peças de 
agasalhos, cobertores e colchões. 

em 2011, foram arrecadadas 
aproximadamente 1.500 peças de 
roupas, que são destinadas às fa-
mílias do Peti. em caso de sobra, 
outras famílias carentes são be-
neficiadas.

Expressiva participação dos companheiros e companheiras

Representantes dos Lions e do Leo

Reconstruindo Caminhos Entre Educação e Serviço Social 
tem continuidade

organizado por diretores, Coor-
denação Pedagógica e tutores das tur-
mas de Pedagogia, História e Serviço 
Social, a 2ª edição do curso ‘Recons-
truindo Caminhos entre educação e 
Serviço Social’ terá continuidade nos 
dias 04 e 05 de maio na informar – polo 
da Unopar de maravilha.

o curso, que iniciou no dia 13 de 
abril, possibilita aos participantes o 
aprofundamento de conhecimentos 
nas áreas de Pedagogia, História e Ser-
viço Social. “a integração entre estes 
cursos tem demonstrado a satisfação 
dos que já participaram da 1ª edição 
do curso ‘Reconstruindo Caminhos 

Núcleo metalmecânico, Senai e Reafrio 
iniciam curso de Soldador industrial

Com o objetivo de qualificar a mão 
de obra para as empresas do setor, o 
Núcleo metalmecânico, abrigado pela 
CdL/associação empresarial de ma-
ravilha, em parceria com o Serviço Na-
cional de aprendizagem industrial (Se-
nai), unidade de São miguel do oeste, e 
a empresa Reafrio, deu início ao curso 
básico de Soldador industrial no último 
sábado (28). 

as aulas teóricas estão ocorrendo 
no auditório da CdL/associação em-
presarial e a parte prática será desen-
volvida na empresa Reafrio, que dis-
ponibilizou sua estrutura física para a 
capacitação. 

exceto a aula desse sábado, 
realizada somente no período matutino, 
os demais encontros serão sempre das 
8h às 12h e das 13h às 17h, prevendo 
que o curso encerre no dia 28 de julho e 
totalize 100 horas/aula. Nesse período, 
serão abordados os processos de solda 
miG/maG, tiG, oxigás, preparação 
de juntas e eletrodo revestido. estão 

participando 24 profissionais, a maioria 
colaboradores de empresas do Núcleo 
metalmecânico. 

Cursos com inscrições abertas
além do curso de Soldador indus-

trial, o Senai está com inscrições aber-
tas para os cursos de industrialização 
de Frutas e Hortaliças (40 horas),  ele-
tricista instalador Predial (160 horas), 
montagem e manutenção de Compu-
tadores (160 horas), torneiro mecânico 
(160 horas), Cortes especiais de Carnes 
e derivados (24 horas), NR10 – Segu-
rança em instalações e Serviços com 
eletricidade (40 horas), instalador elé-
trico Predial (160 horas) e Panificação 
(45 horas).

os interessados devem buscar 
mais informações sobre os horários, in-
vestimentos e local das aulas pelo tele-
fone (49) 3631-1900, no Senai. as vagas 
são limitadas e as inscrições podem ser 
efetuadas na Secretaria municipal de 
indústria e Comércio.

Angela Batisti/CDL AE

24 profissionais estão participando
entre educação e Serviço Social’, con-
firmando a atuação para a 2ª edição”, 

comenta a coordenadora técnico-pe-
dagógica Cleusamar Preuss.

Mais de 50 pessoas estão participando do curso 

Divulgação/Informar

está à venda o pacote das campa-
nhas promocionais Natal maravilha 
2012 e Liquida maravilha 2013, rea-
lizadas pelo Núcleo de desenvolvi-
mento Comercial da CdL/associação 
empresarial de maravilha. ao partici-
par da campanha de Natal, que ocorre 
de 17 de outubro a 24 de dezembro, 
o associado automaticamente estará 
aderindo ao Liquida, marcado para os 
dias 02 a 09 de fevereiro.

Nesta edição do Natal maravilha, 
serão sorteados um automóvel 0 km 
(1º prêmio), um cruzeiro (2º) e qua-

tro vale-compras de R$ 500 (3º ao 6º 
prêmio). os vendedores dos cupons 
sorteados no 1º e 2º prêmio serão con-
templados com R$ 400 e R$ 200, res-
pectivamente. a empresa participante 
recebe um kit com 500 cupons e cartaz 
para identificação do estabelecimen-
to. além disso, recebe gratuitamente a 
inscrição para a palestra de lançamen-
to da campanha e toda divulgação mi-
diática realizada pela entidade.

o kit do Liquida maravilha con-
templa bandeirolas em quantidade 
desejada pela empresa; encarte colo-

rido com as promoções de cada em-
presa nos Jornais o Líder, Novoeste 
e Correio Regional; divulgação em 
veículos de comunicação de maravi-
lha e região, revista e site da entidade; 
e palestra gratuita no lançamento da 
campanha.

a CdL/associação empresarial 
está comercializando o pacote com 
valor reduzido neste ano e oferece a 
possibilidade de pagamento em até 
seis vezes. os associados podem en-
trar em contato com a entidade e soli-
citar mais informações.

associados podem aderir às campanhas 
promocionais do Núcleo de 
desenvolvimento Comercial

"É importante à realização destes jogos, pois a cada 
ano o número de agasalhos arrecadados supera as 
nossas expectativas".
 Silvino Giacomini



 -  MARAVILHA  -  S C, 02  de maio de 2012

Geral 
A/10..................................................................................................

“a pergunta principal era: Como é que a gente pode viver 
no meio de tantas adversidades, tribulações, sofrimentos, 
como é que podemos viver com esperança nesse mundo?".
Leandro Ristow

No domingo (29), o Centro de 
tradições Gaúchas (CtG) Juca 
Ruivo de maravilha participou da 
primeira etapa do 8º Festival Re-
gional da Cultura Gaúcha, que foi 
realizado em Chapecó, na sede do 
CtG Coxilha do Quero-Quero.

o Juca Ruivo conquistou as 
seguintes colocações: invernada 
mirim - 1º lugar; invernada vete-
rana - 2º lugar; invernada adulta  

3º lugar. Chula mirim – 1º lugar 
Yuri moreira; Chula veterano – 1º 
lugar Jeferson moreira; chula trio 
mirim – 1º Lugar; gaita tecla mi-
rim – 1º lugar Paulo Bassani; gaita 
tecla mirim – 2º lugar Leonardo 
Favero; gaita tecla adulto – 1º lu-
gar Luiz matheus Vedovatto; e a 
prendinha Jessyca Lays da Silva 
foi escolhida a mais prendada 
prenda mirim.

A pedido
a escola de educação Básica Nossa Senhora da Salete vem infor-

mar sobre a decisão pela não paralisação das aulas por parte da nossa 
escola. esta decisão foi tomada em consenso pelo grupo de professo-
res que optaram pela continuação das aulas pensando única e exclu-
sivamente em honrar seus compromissos assumidos, visando o bom 
andamento do ano letivo, na situação de desconforto das famílias, na 
perda de conteúdo dos alunos. mais uma vez o professor não pensou 
em si e sim nos alunos que são a razão do nosso trabalho, tão digno e 
ao mesmo tempo tão desvalorizado, com professores desmotivados, 
sem ânimo para fazer aquilo que mais amam e escolheram como pro-
fissão. e não estamos falando somente em salário e sim na falta de res-
peito dos alunos, do descaso que nossos políticos tratam a educação, 
quando em época de campanha usam como “bandeira” a educação, 
mas na prática pouco fazem. estamos à beira do caos e ninguém faz 
nada, continuaremos trabalhando, mas insatisfeitos com a situação, 
não estamos pedindo muito, somente que se cumpra o reajuste do 
ministério da educação, e já que com greve há prejuízos, faremos isso 
trabalhando, para ver se com isso ganhamos credibilidade com a co-
munidade e que comecem a nos ajudar, com pequenos gestos, gran-
des atitudes. Que nossos políticos, em quem confiamos nossos votos 
comecem a fazer alguma coisa, pois somente de olhar pela educação, 
falar sobre educação, já estamos cansados, precisamos de atitudes. 
as famílias através de suas influências devem começar a pressionar e 
não somente pensar em educação em época de greve, por não ter com 
quem deixar seus filhos.

Direção e professores da Escola de Educação Básica Nossa Senho-
ra da Salete

CTG Juca Ruivo conquista 
premiações na primeira etapa do 8º 
Festival Regional da Cultura Gaúcha

Fortalecimento da fé foi 
tema de palestra evangélica 

ILAINE ROHDEN 

a igreja evangélica de Confissão 
Luterana no Brasil promoveu no úl-
timo final de semana, um ciclo de 
palestras que tinham como tema “a 
vida, morte e a esperança”. as pales-
tras foram ministradas pelo pastor 
oziel Campos de oliveira Jr.

Conforme o pastor Leandro 
Ristow, o objetivo das palestras “é 
fortalecer a fé daqueles que já estão 
na comunidade, trazer novas pes-
soas para que também tenham a 
sua fé fortalecida e aprendam cada 
vez mais a palavra de deus, e assim 
tenham condições de viver com fé e 
esperança nesse mundo”.

o pastor destacou ainda que as 
palestras tiveram uma sequência, 
iniciando na sexta-feira (27), sába-
do (28) a noite e no domingo (29) 
pela manhã. “a pergunta principal 
era: Como é que a gente pode viver 
no meio de tantas adversidades, tri-
bulações, sofrimentos, como é que 
podemos viver com esperança nes-
se mundo? e daí a partir e das ex-
periências do próprio pastor oziel a 
gente compartilhou algumas coisas, 
também relacionando com a bíblia, 
com a palavra de deus, trazendo 
palavras de esperança para nós co-
munidade”, explicou. 

No domingo, além da palestra, 
o encontro contou com a participa-
ção do grupo de louvor os mc’Coys 
de Novo Hamburgo/RS. as pales-
tras eram gratuitas e abertas para 
pessoas de todas as comunidades. 

Para encerrar o encontro, ao 
meio dia for servido um almoço co-
munitário que teve a participação 
de aproximadamente 300 pessoas. 

Fotos: Ilaine Rohden e Isabel Muller/ O Líder

Pastor Oziel Campos de Oliveira Jr 
ministrou as palestras

Palestras visavam o fortalecimento da fé

Almoço atraiu a comunidade em geral

Pessoal da churrasqueira e...

...da cozinha prepararam um delicioso almoço 
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Especial

  trabalhadora doméstica  
Orgulho de ser

CLEUSA REGNER

elas lavam, passam, cozinham, 
organizam. Quando não estão fazen-
do isso na casa do patrão, provavel-
mente, estão realizando os mesmos 
afazeres em suas casas. No Brasil, 
são 7,2 milhões de trabalhadores do-
mésticos. a empregada doméstica, 
marines Valer, é um exemplo da ca-
tegoria. Começou a trabalhar cedo, 
quando tinha apenas 21 anos. Hoje, 
praticamente 25 anos depois, mari-
nes não se arrepende do rumo que 
sua vida tomou. “Nós trabalhávamos 
na roça e o pai não tinha muita terra. 
então, eu decidi por este trabalho. eu 
nunca pensei em outra coisa. Sem-
pre quis ser doméstica”, comenta. 

marines trabalha há 24 anos na 
casa da advogada maria Loiva de 
andrade. “eu tinha emprego em ou-
tro local. mas, aí surgiu está oportu-
nidade e estou até hoje aqui”, explica. 
ela vê os patrões como parte de sua 
família. “eu gosto de trabalhar aqui. 
Considero-me como parte da famí-
lia. eu adoro o que faço. Cheguei até 
a morar aqui. Porém, depois de um 
tempo, casei e, agora, tenho minha 
casa”, salienta.

a empregada fica o dia todo na 
casa de maria Loiva e vai para casa 
à noite. “eu almoço aqui e faço de 
tudo durante o dia: lavo, passo, co-
zinho”. Para a vida ter um sentido 
completo, marines está a espera de 
um filho ou filha. engana-se quem 
pensa que está grávida. “eu já estou 
na fila de adoção. Queremos ado-
tar uma criança”, declara. marines, 
enquanto estava passando roupas, 
repetia várias vezes à frase que ficou 
marcada nesta entrevista: “eu adoro 
o que faço”.

Direitos
maria Loiva, patroa de marines 

e também advogada que cuida de 
causas trabalhistas, entende que a 
empregada doméstica possui direi-
tos assegurados pela Constituição 
Federal e pela Lei especial, que foi 
modificada pela Lei n° 11.324/2006, 
que lhe garante vários direitos: 

Carteira de trabalho assinada; 
Remuneração de pelo menos um 

salário mínimo mensal; 
Férias anuais de 30 dias, acresci-

das de um terço; 
13º salário; 
Um folga semanal, preferencial-

mente aos domingos; 
aviso prévio; 
Salário maternidade de 120 dias; 
Licença paternidade; 
irredutibilidade de salário; esta-

bilidade gestante de 120 dias. 
“o recolhimento do Fundo de 

Garantia por tempo de Serviço 
(FGtS) é uma opção do empregador 
doméstico, mas que iniciado o re-
colhimento não poderá ser cessado 
e isso autoriza, após recolhido por 
15 meses, o recebimento de seguro 
desemprego, quando demitida sem 
justa causa”, ressalta.

maria Loiva acredita que em 
locais onde as empregadas são sin-
dicalizadas, o salário é definido por 
Convenção Coletiva de trabalho e 
sempre é reajustado na data-base da 
categoria. “isso acontece geralmente 
nos grandes centros. Na região oeste 
catarinense, a remuneração deve ser 
de um salário mínimo mensal, pelo 
menos, reajustado na data de reajus-
te do salário mínimo nacional”, frisa.

Diferença entre empregada do-
méstica e diarista 

de acordo maria Loiva, na 
legislação trabalhista a empregada 
doméstica é aquela que presta 
serviço ao empregador, de forma 
habitual, mediante pagamento, 
observando-se que as atividades não 
podem ter caráter de lucro, ou seja, 
o serviço deve ser prestado somente 
no âmbito familiar. “o que diferencia 
a empregada doméstica da diarista 
é a habitualidade, ou seja, a 
continuidade do trabalho. assim, há 
entendimento de que se houverem 
dias certos durante a semana e 
ainda, se ultrapassar o número de 
dois dias semanais, a diarista passa 
a ser considerada trabalhadora 
doméstica, com todos os direitos 
assegurados pela legislação laboral”, 
pontua a advogada.

 
Discriminação
apesar dos mais de 7 milhões de 

trabalhadores domésticos, a catego-
ria ainda passa por discriminações. 
“Não existe limite de jornada diária, 
nem mesmo a obrigatoriedade do 
FGtS e por consequência do paga-
mento do seguro desemprego”, refor-
ça. Para a advogada, há necessidade 
de evoluir a legislação trabalhista, 
no que diz respeito à igualdade dos 
trabalhadores domésticos aos traba-
lhadores da iniciativa privada. “No-
tadamente, no sentido de limite de 
jornada diária de trabalho, benefício 
previdenciário por acidente de tra-

balho, porque em pleno ano de 2012 
não é admissível que se continue 
tratando de forma diferenciada este 
tipo de trabalhador”, pondera maria 
Loiva.

Discussões
No dia Nacional da trabalha-

dora doméstica, última sexta-feira 
(27), integrantes de entidades que 
representam as profissionais se reu-
niram em Brasília com o objetivo de 
analisar a situação da categoria. 

o principal tema discutido foi 
a Convenção internacional sobre o 
trabalho decente para trabalha-
dores domésticos, aprovado ainda 

em junho de 2011 pela organi-
zação internacional do trabalho 
(oit). até o momento, apenas o 
Parlamento do Uruguai confirmou 
a adesão. "o Brasil já tem uma le-
gislação relativamente avançada 
em comparação aos outros países. 
mas existem direitos que os ou-
tros trabalhadores têm que as do-
mésticas não têm, entre eles, uma 
jornada claramente delimitada. a 
convenção reforça a questão da 
valorização do trabalho domésti-
co e de que elas são membros da 
classe trabalhadora como qual-
quer outro", explica a diretora da 
oit, Laís abramo.

Divulgação/worbook

Fotos: Cleusa Regner/ O Líder

O trabalho começa cedo, com a mesa do café da manhã

Enquanto algumas peças de roupas estão na máquina de lavar, Marines aproveita para passar outras 
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ÁRIES 
este é um momento importante para 
você costurar ótimos relacionamentos, 
seja no âmbito profissional que pessoal, 
por esta razão, você precisa se concentrar 
decididamente em suas metas para poder 
alcançá-las rapidamente. Se seu foco principal 
for o campo profissional, escolha seus 
objetivos e vá em frente!

TOURO
as oportunidades batem à sua porta e você 
precisa saber aproveitá-las para fazer os avan-
ços que você considera necessários para al-
cançar os seus objetivos. os avanços poderão 
ser inesperados e surpreendentes, mas você 
precisa saber avaliar os riscos, agindo sempre 
com sua prudência natural.

GÊMEOS
Neste momento em que Venus está em trân-
sito em seu signo, você poderá aproveitar para 
estabelecer alguns relacionamentos firmes e 
duradouros, e não somente no âmbito profis-
sional.

CÂNCER
a Lua inicia a semana em ótimo aspecto plan-
etário, indicando que você poderá aproveitar 
muito bem o feriadão do dia do trabalho, pos-
sivelmente com uma viagem. aproveite este 
momento para descansar e cuide de maneira 
especial de sua alimentação, pois o alinha-
mento da Lua com marte, ambos no signo de

LEÃO
o Sol, seu regente, transita no signo de touro 
e em conjunção com Júpiter e por essa razão 
não faltarão oportunidades em sua vida 
neste período, especialmente no âmbito 
profissional. No entanto, para aproveitá-las, 
você precisa se manter focalizado e continuar 
persistindo para alcançar seus objetivos.

VIRGEM
o virginiano está com muita energia e se sente 
muito arrojado neste período em que marte 
transita em seu signo. aproveite, pois agora 
este planeta está em marcha direta e per-
manecerá no seu signo até o mês de junho, 
impulsionando sua carreira e ajudando você a 
alcançar suas conquistas.

LIBRA
o libriano inicia a semana cheio de ânimo e 
espírito de iniciativa, mas precisará aguardar 
o fim do feriado para poder dar andamento a 
seus projetos. a Lua passa em seu signo em 
meados da semana, e encontra Saturno, que 
está nos últimos graus: este aspecto pode in-
dicar a necessidade da superação de algumas 
preocupações no âmbito familiar.

ESCORPIÃO
Se você está concentrado nos seus desejos 
pessoais pode perder de vista a integração 
com as pessoas ao seu redor, e por isso as 
conquistas profissionais não podem ser a sua 
única preocupação!

SAGITÁRIO
Você, sagitariano, experimenta um período 
de expansão e oportunidades, porém pre-
cisa saber avaliar bem os riscos de suas ações 
para não se frustrar. o desafio do momento 
está em saber escolher, sem se precipitar ou 
assumir riscos desnecessários.

CAPRICÓRNIO
o capricorniano está experimentando um 
período de grande expansão e pode aprovei-
tar os bons aspectos planetários que influen-
ciam seu signo para alcançar os seus obje-
tivos. Considerando o transito de Plutão que 
avança em seu signo promovendo grandes 
transformações e perturbações já há algum 
tempo. 

AQUÁRIO
É possível que você venha a enfrentar 
algumas perturbações no campo financeiro 
se você não agir de forma prudente evitando 
qualquer ação precipitada. mesmo em 
matéria de relacionamento, é possível que 
você se iluda sobre os seus reais sentimentos, 
portanto não se comprometa.

PEIXES 
o seu dia a dia fica ainda mais agitado e cheio 
de acontecimentos agora que marte iniciou a 
sua marcha direta. aqueles assuntos que fic-
aram sem solução ou que empacaram agora 
terão a oportunidade de se resolver definiti-
vamente, mas para que isso aconteça você 
precisa ir atrás!

ReCeitaPALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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PUPP
ACORRENTAR

ANONLTE
PENSAMENTOS

LCSTEONI
PAUSVONTADE

DRRGON
DESPEJOST

BOLAJASPE
APELOLENDA

BRUNAVBEC
RBMANAGUA

FOLHASTRM
IRVIRADA

EXCURSIONAR
MORALIZADA

Recipien-
te da

moqueca
capixaba

Depósitos
de votos

Enxofre
(símbolo)

A
emissora
dos vi-

deoclipes

Refle-
xões; me-
ditações

Clarice 
Lispector,
escritora
brasileira

Elisha
Otis, in-

ventor do
elevador

Sintoma
da pneu-

monia

Legião da
Boa (?):

LBV

Naipe do
baralho

Tipo de
Licen-
ciatura
(Educ.)

Estrada
(?): rota
turística 

Tomo
(abrev.)

Gordura 
localizada
na cintura

(pop.)
Ação con-
tra inqui-
lino ina-

dimplente

Na (?): à
força

Dinheiro
(pop.)

(?) Lom-
bardi,
atriz e
poeta

Capital 
nicara-
guense

Henrique 
(?), marido

de Ana
Bolena

Papai, em
inglês

Xuxa Me-
neghel,

apresen-
tadora

"Rotação",
em rpm
(Fís.)

(?) Cultu-
ral, festa
de 24h
(SP)

Conforme
a ética
(fem.)

Agrilhoar
Último

dado da
data

Processo seletivo
para ingresso em

serviços do Estado

Substitui o chefe do
Executivo e seu Vice
em casos de viagem

Um dos
alimentos
do ácaro

Sem acento tônico (fem.)

"(?) Deum", cântico 
Gás usado na

iluminação de pistas
de aeroportos

Ave
marinha
de voo

elegante
e aterris-
sagem
desas-
trosa

Ovários
de peixes

A da Sa-
lamanca

do Jarau é
de origem

gaúcha

Partes da
planta

Viajar por 
recreação

Veneno
para cães

(pop.)
Rogativa

Quartzo
opaco
Passa-
tempo

 2/te. 3/dad — mtv. 5/jaspe — plena.

Pão de 
batata com 
calabresa

Ingredientes
100 g de fermen-
to biológico seco
1 colher de açúcar
3 ovos
4 colheres (sopa) de manteiga
2 batatas medias cozi-
das e espremidas
1 colher (chá) de sal
4 xícaras (chá) de fa-
rinha de trigo
200 g de linguica ca-
labresa moída
200 g de mussarela ralada
1 gema ligeiramente batida

Modo de Preparo
misture o fermento bio-

lógico com o açúcar, os ovos, 
a manteiga, as batatas, o sal e, 
aos poucos, a farinha de trigo. 
amasse até ficar úmida ho-
mogênea e que não grude nas 
mãos. Cubra e deixe descan-
sar por 30 minutos. misture 
a linguiça com a mussarela e 
reserve. em uma superfície 
enfarinhada, divida a massa 
em duas porções e abra cada 
uma formando um retângulo 
de 1 cm de espessura. dis-
tribua a metade do recheio 
reservado e enrole como ro-
cambole. Coloque em uma 
forma média para pão untada. 
Repita a operação com a outra 
parte da massa. Cubra e deixe 
descansar até dobrar de volu-
me. Pincele a gema e asse em 
forno médio (180°C), preaque-
cido, por cerca de 30 minutos 
ou até dourar. 

religião e Você
coLuna PaStoraL – igreja católica

PARA REFLETIR: No evangelho do último final de semana (28 e 29/04), Jesus se apre-
senta como o Bom Pastor que dá a vida por suas ovelhas. a comparação é muito viva, 
porque seus ouvintes eram, na maioria, pastores. Jesus é o nosso Bom Pastor e nós somos 
as suas ovelhas. ele cuida de nós com carinho, inclusive carregando nas costas as ovelhas 
que se afastam do rebanho (Lc 15,1-10). deus ama você por inteiro, isto é, com as suas fa-
lhas e tudo. Por isso que ele vai atrás de você, quando você peca. Não só vai atrás mas, com 
carinho põe você nas costas e traz de volta para o rebanho. Como é bom sabermos disso! 
Faz-nos felizes e alegres, em meio às lutas da vida. “o mercenário, quando vê o lobo che-
gar, abandona as ovelhas e foge, e o lobo as ataca e devora. Pois ele é apenas mercenário 
e não se importa com as ovelhas.” Nós cristãos nos preocupamos com as ovelhas desgar-
radas, que estão à mercê dos mercenários, pessoas que têm outros interesses que não são 
o bem das ovelhas. Queremos trazer todas para o rebanho do Bom Pastor, pois assim elas 
estarão protegidas e se salvarão. Redil é o curral de ovelhas. ele geralmente é grande e ca-
bem muitos rebanhos, que passam a noite juntos para se defenderem dos animais preda-
dores. Quando começa o dia, é só o pastor chamar que as suas ovelhas vêm. “Conheço as 
minhas ovelhas e elas me conhecem.” deus nos deu um dom, chamado “sensus fidelium”. 

a tradução literal é: o sentido dos fiéis. São Clemente traduzia esse dom chamando-o de 
“nariz católico”: os cristãos têm um “faro” pelo qual percebem se uma pessoa está falan-
do em nome da igreja de Jesus Cristo, ou não. “tenho ainda outras ovelhas que não são 
deste redil: também a elas devo conduzir.” “Jesus viu uma grande multidão e encheu-se de 
compaixão por eles, porque eram como ovelhas que não têm pastor” (mc 6,34). era por 
isso que Jesus não parava, vivia pregando a Palavra de deus, curando os doentes e fazendo 
todo tipo de bem ao povo. ele sabia que o povo está sujeito a milhares de mercenários e 
de lobos, que não se interessam pelas ovelhas e querem apenas aproveitar-se delas. Nesta 
parábola do Bom Pastor, Jesus vê a sociedade divida em quatro grupos: 1) as ovelhas, isto 
é, o povo em geral. 2) os lobos são os exploradores do povo. 3) os mercenários são aqueles 
que só cumprem o que está mandado, pensando não no povo, mas no seu salário ou nos 
seus interesses. 4) e felizmente existem os bons pastores que continuam o trabalho de 
Jesus, cuidando bem das ovelhas e indo atrás das ovelhas afastadas. Pena que estes são 
poucos! “a colheita é grande, mas os trabalhadores são poucos. Pedi, pois, ao Senhor da 
colheita que envie trabalhadores para sua colheita!” (mt 9,37-38). o desejo de Jesus é que 
haja “um só rebanho e um só pastor”. este é também o nosso desejo e a nossa luta.
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

aoS noSSoS LeitoreS uMa exceLente SeMana e até SáBado. BeijinHoS coM carinHo!

”Determinação, coragem e autoconfiança são fatores decisivos para o sucesso. Não importa quais sejam os obs-
táculos e as dificuldades. Se estamos possuídos de uma inabalável determinação, conseguiremos superá-los. Inde-
pendentemente das circunstâncias, devemos ser sempre humildes, recatados e despidos de orgulho”. (dalai-Lama)

ontem (01) foi o 
dia da família Ber-
tollo comemorar o 
aniversário da iraci. 
Parabéns para você, 
muitas felicidades e 
que deus te abençoe e 
ilumine. Felicidades!! 

a família dos empresários maravilhenses Silvio José e teresinha Zanin 
está desfrutando das belíssimas paisagens e cidades da europa. a filha do 
casal, Susane, está fazendo um intercâmbio na itália. Um dos lugares es-
colhidos pela família foi o Vaticano, sede da igreja Católica. É uma cidade-
-estado soberana sem costa marítima, cujo território consiste de um enclave 
murado dentro da cidade de Roma, capital da itália. É o menor estado do 
mundo. Curtam muito este passeio maravilhoso. abraços! 

Fotos: Arquivo pessoal

Arquivo O Líder

os acadêmicos do curso de direito da Uno-
esc de maravilha e São miguel do oeste e o coor-
denador do curso, professor Nédio Lima, na últi-
ma semana estiveram em viagem para Brasília/
dF. durante a estada em Brasília, participaram 
de várias secções, do Supremo tribunal Federal 
(StF) e no Supremo tribunal de Justiça (StJ), 
sendo que em ambos os acadêmicos foram ci-
tados nos pronunciamentos de abertura das 
secções. Visitaram também o Congresso Nacio-
nal e a sede da ordem dos advogados do Brasil 
(oaB). “Foi uma visita marcante e emocionan-
te”, disse o acadêmico do 4º período, Carlos al-
berto Ranzi. Sucesso para todos vocês! 

Na última segunda-
feira (30) quem come-
morou mais um ano de 
vida foi Roquelle Forge-
rini assoni. muitas feli-
cidades para você e que 
a alegria deste dia per-
maneça no seu coração 
sempre. abraços com 
carinho!

"o ser feliz está sempre em nossas mãos. o surgir de cada dia vem 
sempre com nova mensagem de esperança”. Parabéns pelo aniversá-
rio comemorado ontem (01). abraços de toda equipe Líder!
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Serra alta 
    23 anos de história

ISABEL MüLLER/
JANAINA HANAUER

Serra alta comemorou 
na última quinta-
feira (26), 23 anos de 
emancipação político-

administrativa. o município de 
90 km² e 3.285 habitantes, em 
sua maioria, são descendentes 
de imigrantes italianos, vindos 
principalmente de Guaporé/RS.

a economia base do municí-
pio é a agricultura, predominan-
do a agricultura diversificada, 
própria de minifúndios, que em 
geral não possuem mais que três 

colônias de terra, destacando-se 
como principais produtos: mi-
lho, soja, feijão, arroz, mandioca, 
fumo e trigo. Na pecuária desta-
cam-se: bovinocultura (princi-
palmente leiteira), a suinocultura 
e a avicultura.

Já no setor industrial desta-
case no ramo moveleiro. o mu-
nicípio possui aproximadamen-
te 15 indústrias, predominando 
a extração e beneficiamento de 
madeira, com fábrica de móveis, 
esquadrias, portas lisas e enta-
lhadas, que são comercializadas 
em grande escala em São Paulo, 
minas Gerais, Rio Grande do Sul 

e Santa Catarina.
Evolução
o prefeito Claudinei Senhor, 

salienta que tudo surgiu com a 
emancipação do município, des-
de a evolução das indústrias, do 
comércio ao fortalecimento da 
agricultura. “mesmo às vezes ten-
do opiniões contrárias a emanci-
pação política, o que realmente 
fez com que os municípios cres-
cessem e a região se desenvolves-
se foram as emancipações”.

o prefeito também argumenta 
que hoje o município em termos 
de crescimento, regionalmente 
se encontra em um patamar bem 

Fotos: Cleusa Regner, Ilaine Rohden e Janaina Hanauer/ O Líder

Peões de diversos estados participaram do rodeio

 Montaria foi o principal atrativo da festa
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

elevado. “Pelos anos de emanci-
pação, pelo o que cresceu e pelos 
empregos gerados, o município 
em uma nota de zero a dez, fica 
com uma média oito ou até nove. 
Hoje o que falta é mão de obra, 
mas os empresários investiram 

e acreditaram no potencial, fize-
ram com que o município se de-
senvolvesse, mas antes de tudo 
isso, partiu das pessoas que vi-
vem aqui e acreditam que Serra 
alta tem potencial de crescimen-
to”, enfatiza.
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Serra Alta

ILAINE ROHDEN

dentro das festividades 
comemorativas ao ani-

versário do município, aconteceu 
na manhã de quinta-feira (26), a 
reunião do Conselho de desen-
volvimento Regional de maravi-
lha, que contou com a presença 
de prefeitos, vereadores e mem-
bros representantes da sociedade 
civil dos municípios que compõe 
a Secretaria de desenvolvimen-
to Regional (SdR) de maravilha. 
No encontro foram discutidos e 
aprovados vários pleitos dos mu-
nicípios. a noite aconteceu o baile 
animado pela Banda San Fransci-
co no Parque da Feagrisa.

a abertura oficial foi condu-
zida pela equipe César Paraná 
que também organizou o rodeio 
country show. os trabalhos fo-
ram comandados pelo narrador 
Ricardo martins que junto com a 
equipe apresentaram uma gran-
diosa abertura homenageando em 
especial Nossa Senhora aparecida 
e Jesus Cristo. 

Na oportunidade o presiden-
te da Comissão Central organi-
zadora (CCo), evandro antonio 
Fuzinatto, destacou a colaboração 
e importância de todos na organi-
zação. “Nós da CCo juntamente 
com a administração, Câmara de 
Vereadores, enfim, todos que co-
laboraram, pensamos em vocês 
para que a gente conseguisse fazer 
uma grande festa”.  

Para o prefeito Claudinei Se-
nhor, “comemorar 23 anos de 
emancipação político-adminis-
trativa não deixa de ser o momen-
to mais importante para o nosso 
município, mas é o momento mais 
importante, acima de tudo, para a 
nossa gente”.

festividades

o prefeito enfatizou ainda a 
colaboração das entidades e pes-
soas que organizaram as festivi-
dades. “Sem a organização certa-
mente não há progresso, não há 
desenvolvimento. e isso é repre-

sentado pelas nossas entidades, 
e são elas que estão trabalhando 
e recebendo a cada um que está 
aqui”.  

Logo após os pronunciamen-
tos iniciou o rodeio que contou 

com a participação de peões de 
outros estados como, Bahia, mato 
Grosso e Goiás. Foram três dias de 
rodeio, sendo que no sábado (28) 
foi transferido para a segunda-fei-
ra (30) devido ao mal tempo. 

o sábado foi marcado pelo 
show sertanejo de Lourenço e 
Lourival e após baile com a Banda 
Zatter. a programação do final de 
semana aconteceu no parque da 
Feagrisa. 

Fotos: Cleusa Regner, Ilaine Rohden e Janaina Hanauer/ O Líder

Dupla Lourenço e Lourival abriram os shows no sábado Banda Zatter animou baile após show sertanejo  

Prefeito Claudinei SenhorPresidente da CCO, Evandro 
Antonio Fuzinatto

O juiz do rodeio João Carlos, com sua esposa Cecília e o pequeno Davi 
Ribeiro de Londrina/PR  

Autoridades e lideranças participaram da abertura oficial

“Nós vivemos o melhor momento 
desses 23 anos, em termos de estrutura 
física e obras no município”. 
Prefeito Claudinei Senhor
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Bom Jesus do Oeste

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

Campanha de vacinação contra a influenza será realizada
as responsáveis pela sala de va-

cinas da Unidade de Saúde de tigri-
nhos, enfermeira daiane Kutszepa 
Brambilla e a técnica em enfermagem 
Janaina Lowis, informaram que a 
Campanha Nacional de Vacinação 
Contra a influenza será realizada no 
período de 05 a 25 de maio. 

No dia 05, será o dia de mobiliza-
ção nacional. a equipe da Secretaria 
municipal de Saúde pede a toda po-
pulação que se encaixa nos grupos 
contemplados e que venha ao Posto 
de Saúde para fazer a vacina. os gru-

pos contemplados são: idosos a partir 
de 60 anos; gestantes e crianças de seis 
meses a dois anos (incompletos). o 
roteiro para vacinação em tigrinhos 
será:

03/05/2012 (quinta-feira)
13h30: Linha Neu (casa de Nidi-

baldo Neu)
14h: Lajeado tigre (escola)
15h15: Linha São João 
15h45: Linha Flor da Serra (casa 

de Loreli Neu)
16h: Linha Boa esperança Daiane e Janaina, responsáveis pela sala de vacinas

o prefeito Sergio Luiz Persch 
esteve visitando na semana pas-
sada diversas obras, entre elas, o 
novo loteamento, que está apro-
vado e conforme informações da 
empresa responsável, a partir da 
segunda quinzena de maio os lotes 
já podem ser escriturados, e após, 
estarão liberados para constru-
ção. Conforme o prefeito, esse lo-
teamento está localizado em uma 
área muito bonita da cidade e foi 
criado respeitando todas as nor-
mas estabelecidas pelo município. 

em termos de infraestrutura, 
ele destaca que tem por objetivo 
pavimentar praticamente todas as 
ruas do perímetro urbano ainda 
esse ano, a expectativa é que re-
cursos da esfera federal sejam libe-
rados em breve, para que isso seja 
possível. também já foram elabo-
rados os projetos e encaminhados 
os pedidos para o calçamento no 
interior do município, nos trechos 
entre o perímetro urbano de Bom 
Jesus do oeste e a divisa com tigri-
nhos e modelo.

de acordo com o prefeito, nas 
obras em andamento, os traba-
lhos seguem dentro do padrão e 
no ritmo desejado. a obra da Rua 
eduardo Sehnem já esta concluí-
da, e o trecho da Rua Carolina está 
em fase de conclusão, já nessa se-
mana devem iniciar a colocação 
das pedras na avenida Brasília e 
posteriormente no trecho da Rua 
Padre Julio. “essa obra está sendo 
realizada com recursos estaduais 
na ordem de R$ 280 mil, e com R$ 
140 mil de recursos próprios”, diz.

Fredolino Schell, um dos mo-
radores da Rua eduardo Sehnem, 
diz estar muito feliz com a obra 
que beneficiou a rua em que ele 
reside. “Ficou muito bonita com 
o calçamento, diminuiu a poeira e 
facilitou o acesso e também agre-
gou valor ao imóvel”, afirmou o 
morador. da mesma forma os mo-

radores e comerciantes da Rua Ca-
rolina se dizem satisfeitos, já que 
sofriam muito com a poeira e com 
o barro nos períodos de chuva.

o prefeito também 
acompanhou os serviços de 
detonação de rochas em alguns 
pontos das estradas do interior, 
ele salienta que esses locais 
apresentavam pouca visibilidade 
para os motoristas que por ali 
transitavam e por isso há algum 
tempo já tinham a preocupação 
de fazer esse serviço. “também 
necessitamos fazer detonações 
na avenida Brasília que estava 
sendo estruturada para receber o 
calçamento”, enfatiza.

Creches
o prefeito aponta sobre a 

construção de duas salas para 
instalação da creche municipal 
junto ao Jardim de infância 
Chapeuzinho Vermelho. Conforme 
ele, este já era um pedido antigo 
da população e agora está sendo 
construída com recursos próprios, 
beneficiando diversas famílias que 
a partir de agora, terão esse lugar 
especial, para deixar seus filhos. o 

objetivo é que ainda este ano ela 
comece a funcionar.

Água
Sobre a implantação de redes 

de água em todas as localidades 
do interior do município, Persch 
frisa que esse era o objetivo da 
municipalidade desde o começo 
da administração. e com a instala-
ção da rede de água na Linha Vista 
alegre esse objetivo se concretiza. 
“esta obra já era para estar entre-
gue a população em dezembro de 
2011, mas tivemos diversos pro-
blemas com os poços, o que já é 
de conhecimento de todos os mo-
rados. o primeiro poço perfurado 
foi no ano de 1999 que teve uma 
obstrução, a empresa responsável 
fez o possível para tentar destran-
car, mas não obteve êxito. então 
tomamos a decisão de perfurar 
um poço logo ao lado, uma se-
mana após a conclusão, o mesmo 
apresentou um desmoronamento, 
então a terceira tentativa foi a de 
perfurar um novo poço a cerca de 
150 metros do primeiro, esse com 
300 metros de profundidade, e do 
mesmo, foi feito um teste de vazão 

durante 24 horas, e a vazão era de 
11 mil litros/hora, e com isso foi 
alterada toda a estrutura necessá-
ria e após uma semana de uso para 
testes de rede, o poço secou. Com 
isso, a administração teve muitos 
gastos sem aproveitamento, to-
mando a decisão de mudar para 
outro poço, também perfurado, lo-
calizado na propriedade de miguel 
wisnieski, onde foram realizados 
testes de vazão, que apresentou 11 
mil litros/hora. Com isso, foi feita 
a mudança de motor, rede de luz, 
e recalque para que o local ficasse 
a cerca de dois mil metros, e é dali 
que será recalcada a água para as 
caixas já instaladas anteriormen-
te”, relatou Persch.

a administração acompanhou 
de perto todo esse processo, sa-
bendo da importância dessa rede 
para a comunidade da Vista ale-
gre.

Visitas
em visita a área industrial 2, o 

prefeito acompanhou as futuras 
instalações da empresa agrice-
res de Bom Jesus do oeste. Con-
forme os proprietários da fábrica 

de ração, ela estará funcionando 
ainda esse ano, estará estrutura-
da com balança para recebimento 
de grãos e também com dois bar-
racões para fabricação de ração, 
onde a administração auxiliou na 
terraplanagem e compra de parte 
do terreno.

Persch também visitou a obra 
da moega da Cooper itaipu, sendo 
esta uma importante conquista 
para Bom Jesus do oeste. a mes-
ma facilitará a entrega dos produ-
tos aos agricultores, e também a 
entrega de calcário, pois foi cons-
truída uma moega e balança. a 
Prefeitura auxiliou a Cooper itaipu 
com a terraplanagem e agora está 
auxiliando com o cascalhamento 
do pátio, que servirá de estaciona-
mento.

de acordo com o prefeito, nos 
próximos dias será feita a entrega 
oficial de um carro para a Secreta-
ria de Saúde, um para a Secretaria 
da educação e outro para a ad-
ministração e Fazenda, e também 
entrega de vários equipamentos 
agrícolas, além da construção de 
mais um barracão na área indus-
trial 1. 

Tigrinhos

Prefeito avalia obras e ações da administração
Fotos: Divulgação/Prefeitura

Prefeito acompanhou obras da creche  Implantação de redes de água na Vista Alegre

04/05/2012 (sexta-feira)
13h30: Linha Nova
14h15: Linha trindade
15h15: Linha Secchi 

05/05/2012 (sábado o dia 
todo)

Pessoas do município que se 
enquadram nos grupos contem-
plados.  Para as pessoas que não 
puderem comparecer nos dias aci-
ma citados, poderão vir até o dia 25 
de maio.   



 -  MARAVILHA  -  S C,  02  de maio de 2012 M/04..................................................................................................

eSF presta orientações sobre 
hipertensão arterial

o Centro estratégia de Saúde 
da Família (eSF) arno diedrich de 
Cunha Porã, realizou orientações 
na quinta-feira (26) e sexta-feira 
(27), em comemoração ao dia 
mundial de Combate à Hiperten-
são arterial. 

o objetivo é conscientizar as 
pessoas sobre esse problema. a 
data de 26 de abril foi escolhida 
para o combate à doença com o in-
tuito de orientar a população sobre 
o diagnóstico preventivo e o trata-
mento da hipertensão.

Nesses dois dias, a enfermeira 
Veridiana Zordan e as técnicas de 
enfermagem Simone dumke e es-
tela Henn, se dedicaram a orientar 
sobre os danos que a doença pode 
causar no organismo, e a forma de 
prevenção e controle de pressão 
arterial. isso porque segundo infor-
mações do Sistema de informação 
de atenção Básica (SiaB), o eSF 
possui 422 pessoas portadoras da 
doença, o que corresponde a 14% 
de toda a população atendida por 
esta unidade.

Conforme a enfermeira, já é 
realizado um trabalho diário de 
orientação e acompanhamento, 
uma vez que muitos hipertensos 

são idosos e encontram dificulda-
des em tomar corretamente os me-
dicamentos. “a maior orientação 
atualmente, é que os hipertensos 
procurem o posto e tragam junto 
o cartão de hipertenso para que 
possam ser atualizados os casos de 
acréscimo ou retirada de qualquer 
tipo de medicamento de uso contí-
nuo pelo médico”, ressalta.

a hipertensão está diretamente 
ligada a doenças cardiovasculares, 
como infarto, insuficiência cardí-

aca, hemorragias e embolias cere-
brais, além de comprometer outros 
órgãos, em função das lesões que se 
instalam no sistema arterial. assim, 
a equipe de enfermagem orien-
ta que a população adote hábitos 
saudáveis, reduza o consumo de 
sal, abandone o tabagismo, man-
tenha o peso ideal, evite bebidas 
alcoólicas, aprenda a conviver com 
o estresse, pratique atividade física 
regular e tome os medicamentos 
como recomendado pelo médico.

Silvana Weber/Prefeitura

Informações foram repassadas nos dois dias de prevenção

Cestas básicas são 
entregues em Cunha Porã 

Foram entregues na semana 
passada mais de 50 cestas básicas 
para famílias carentes do municí-
pio, através da Secretaria de assis-
tência Social. as cestas são compos-
tas por alimentos provenientes do 
Programa Compra direta doação 
Simultânea, em parceria com a Se-
cretaria de educação e associação 
de Pequenos agricultores de Cunha 
Porã (aspac). 

as cestas têm alimentos ad-
quiridos de pequenos agricultores 
cunhaporenses, beneficiando tanto 
as famílias carentes que necessitam 

deste auxílio, como a agricultura 
familiar, que tem a chance de nego-
ciar e vender seus produtos.

Conforme a assistente social Ka-
tyane Koch, o bairro atendido este 
mês foi o Bairro Colina Verde. “o 
projeto foi encaminhado à Compra 
direta do Programa de aquisição de 
alimentos (Conab) e tem como ob-
jetivo comprar alimentos orgânicos 
sem conservantes para repassar as 
escolas, instituições e também para 
confeccionar cestas básicas para fa-
mílias carentes”, diz.

Cunha Porã

Novo gestor assume a Secretaria 
de Saúde

Projeto de lixeiras seletivas tem 
continuidade no município

os mentores do projeto de lixei-
ras seletivas de Cunha Porã estiveram 
reunidos com a prefeita Luzia iliane 
Vacarin, com o secretário de infraes-
trutura, Liandro Jagnow e o secretário 
de agricultura, Vilcir daian Fioreze, 
com o intuito de discutir sobre o an-
damento do projeto que comemorou 
um ano de funcionamento.

o projeto foi desenvolvido pelos 
alunos do Programa de Formação de 
Jovens Lideranças Cooperativas para 
promover o recolhimento seletivo de 
lixo no meio rural, destinando o mes-
mo de maneira correta. o programa 
que os jovens participaram tem como 
foco principal formar jovens preocu-

pados em ajudar as comunidades do 
interior do município. 

a administração para apoiar o 
projeto, tornando o mesmo viável, 
investiu na construção de estruturas 
para instalar quatro lixeiras em pon-
tos do município, sendo duas na BR-
158 e duas na BR-282, além de pagar 
a empresa responsável pelo recolhi-
mento. durante a reunião com a pre-
feita, foi definido que serão realizadas 
campanhas de conscientização nas 
comunidades para lembrar os agri-
cultores sobre a importância de como 
e qual lixo pode ser depositado nas li-
xeiras, para evitar transtornos na hora 
da coleta.

Jovens mentores do projeto da coleta seletiva

Administração apoia o projeto, investiu na construção de estruturas para 
instalação das lixeiras

Fotos: Divulgação/Prefeitura

Neodir Grade assumiu a Se-
cretaria de Saúde de Cunha Porã. 
ele foi apresentado pela prefeita 
Luzia iliane Vacarin à toda equipe 
de trabalho da Secretaria de Saú-
de em reunião. Na ocasião, Grade 
pode se apresentar e falar de suas 
expectativas no novo cargo.

Neodir Grade tem 35 anos e 
trabalhou por 16 anos na Funda-
ção Hospitalar e assistencial de 
Cunha Porã, sendo que durante 
oito destes 16 anos atuou como 
técnico de análises clínicas. tam-
bém atuou como técnico de en-
fermagem e técnico em radiologia. 
Neodir é professor e coordenador 
do curso de técnico em radiologia 
dos municípios de Pinhalzinho e 
maravilha.

atualmente ele cursa gestão 
hospitalar na Unopar de maravi-
lha e pretende cada vez mais se 
especializar na área da Saúde para 
poder prestar um serviço cada vez 
melhor à população. a prefeita Lu-
zia ressaltou a sua satisfação em 
poder contar com o novo integran-

te na equipe da administração e 
tem certeza de que a população vai 
continuar contando com um traba-
lho de qualidade. Grade assumiu o 

cargo da ex-secretária izonha Goll-
mann que se desincompatibilizou 
para reassumir a vaga de vereado-
ra na Câmara municipal.

Neodir Grade assumiu a Secretaria de Saúde de Cunha Porã

Silvana Weber/Prefeitura
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Geral
GreNal e jantar beneficiam Casa Familiar Rural
Maravilha

ILAINE ROHDEN

Nem a chuva e nem o frio im-
pediram gremistas e colorados de 
confraternizarem em prol da Casa 
Familiar Rural no sábado (28), no 
1° GreNal dos amigos da Conso-
ladora.

o campo da Linha Consola-
dora em maravilha estava cheio 
de água e barro. os 25 atletas com 
frio. mesmo assim, o jogo atraiu 
torcedores que puderam assistir 
a um belo jogo entre gremistas e 
colorados. Vários tombos, jogadas 
bonitas e um total de 10 gols en-

cerraram a partida no tempo nor-
mal em 5 a 5. o jogo foi decidido 
nos pênaltis, com 11 atletas chu-
tando para cada lado, o Grêmio 
ganhou por 8 a 7 do internacional. 

a festa continuou a noite 
quando aconteceu o jantar dan-
çante no salão da comunidade. 

aproximadamente 400 fichas de 
janta foram vendidas. após a jan-
ta a festa foi animada pela dupla 
Nestor e alan. 

os eventos foram organizados 
com o intuito de arrecadar fundos 
para auxiliar na manutenção da 
Casa Familiar Rural. os organiza-

dores e integrantes da Casa Fami-
liar Rural agradecem a todos que 
participaram das festividades e 
em especial a comunidade da Li-
nha Consoladora que cedeu o lo-
cal e ajudou na organização, bem 
como aos pais dos alunos que fre-
quentam a Casa. 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Divulgação

Cerca de 25 atletas participaram do GreNal Gremistas ganharam dos colorados e conquistaram a taça

Colorados ganharam troféu ‘consolação’Mulheres da comunidade e mães cuidaram da cozinha Churrasqueiros capricharam na carne do jantar

o Sicoob, considerada o maior 
sistema de cooperativas de crédito 
do país, lançou no dia 25 de abril 
uma atualização do seu aplicati-
vo que possibilitará a impressão 
de extratos e comprovantes dire-
tamente de celulares e tablets. o 
Sicoob é a primeira instituição fi-
nanceira do país a oferecer o ser-
viço no mercado. Para que o clien-
te tenha acesso à funcionalidade 
é necessário atualizar o aplicativo 
Sicoob, gratuitamente, nas lojas 
virtuas app Store (apple) e an-
droid market (Google). 

Nos aparelhos apple ioS, o 
aplicativo Sicoob utiliza a tecno-
logia airPrint que foi lançada a 
partir da versão 4.2 do ioS para os 
dispositivos iPad (todos os mode-
los), iPhone (3GS ou superior) e 

iPod touch (3ª geração ou supe-
rior). esta tecnologia é suportada 
por impressoras de diversos fabri-
cantes. 

Nos dispositivos Google an-
droid, o aplicativo Sicoob utiliza 
a tecnologia Google Cloud Print, 
suportada nativamente em al-
guns modelos de impressoras. 
esta tecnologia também permite 
o uso de impressoras tradicionais, 
desde que conectadas à internet 
por meio de um laptop ou PC. o 
Google Cloud Print conecta as 
impressoras na web, podendo ser 
utilizadas de qualquer dispositivo 
android. a lista completa de im-
pressoras compatíveis com a nova 
funcionalidade pode ser obtida no 
site do Sicoob (www.sicoob.com.
br).

Conforme o diretor de tecno-
logia da informação do Sicoob, 
Ricardo antonio de Sousa Batista, 
o lançamento da nova funciona-
lidade surgiu da necessidade das 
pessoas obterem comprovantes de 
forma rápida e prática. “a impres-
são de comprovantes e extratos di-
retamente de dispositivos móveis, 
facilitará a vida dos associados 
que buscam maior comodidade 
ao realizar transações financeiras 
no dia a dia”, diz.

O Sicoob
o Sistema de Cooperativas de 

Crédito do Brasil (Sicoob) possui 
mais de dois milhões de associa-
dos em todo o país e está presente 
em 23 estados brasileiros e no dis-
trito Federal. o Sicoob é composto 

Sicoob lança impressão de extratos e comprovantes diretamente 
de celulares e tablets

por 552 cooperativas singulares, 
15 cooperativas centrais e a Con-
federação Nacional de Cooperati-
vas de Crédito do Sicoob (Sicoob 
Confederação). 

Compõe ainda o Sistema o 
Banco Cooperativo do Brasil (Ban-
coob), um banco comercial priva-
do, sociedade anônima de capital 
fechado, cujo controle acionário 
pertence às entidades filiadas ao 
Sicoob, e que opera como prove-
dor de produtos e serviços finan-

ceiros para as cooperativas.
a rede Sicoob é a sexta maior 

entre as instituições financeiras 
que atuam no país, com aproxi-
madamente dois mil pontos de 
atendimento. as cooperativas in-
seridas no sistema oferecem um 
amplo portfólio de produtos e ser-
viços para seus associados e pos-
sibilita acesso a recursos finan-
ceiros especiais para empréstimo, 
investimento e capital de giro, 
com taxas e juros mais acessíveis.

“a impressão de comprovantes e extratos diretamente de 
dispositivos móveis, facilitará a vida dos associados que bus-
cam maior comodidade ao realizar transações financeiras no 
dia a dia”.
Ricardo Antonio de Sousa Batista
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Cotidiano

Bombeiros Ocorrências

No tRÂNSito SomoS todoS PedeStReS!

o Parecer 093 de 2009, Conselho de Trânsito de Santa Catari-
na, trata do trânsito dos veículos que transportam órgãos humanos 
para transplante. o Conselho Nacional de trânsito de Santa Catari-
na entendeu que os veículos destinados ao transporte de órgãos hu-
manos, são veículos especiais e devem ter tratamento especial, com 
trânsito preferencial por estarem em emergência ou urgência.

o sistema de transplantes de Santa Catarina é exemplar. o nú-
mero de doadores efetivos do estado é o mais alto do país. Santa Ca-
tarina fechou 2008 com 16,7 doadores por milhão de habitantes, en-
quanto a média nacional é de minguados sete doadores por milhão 
de habitantes. (http://www.cetran.sc.gov.br/).

esses veículos devem ser equiparados às ambulâncias e estão 
autorizados a utilizar dispositivos sonoros e de iluminação vermelha 
intermitente ou rotativa, ou seja, podem usar giroflex e sirene, mes-
mo que sejam aqueles adaptáveis ou portáteis colocados no momen-
to do transporte dos órgãos. este parecer é apenas uma orientação, 
pois o legislador não pode, a nível estadual, legislar sobre o trânsito, 
isso é competência da união, mas por se tratar da defesa da vida e 
pela importância do tema, não custa nada fazer cumprir tal parecer. 

Major
Segalin

tranSPorte de ÓrGÃoS HuManoS
a Polícia Rodoviária Federal 

(PRF) atendeu um acidente de trân-
sito no domingo (29), por volta das 
10h10, no km 576,4, da BR-282 em 
Pinhalzinho/SC.

de acordo com a PRF, foi uma 
colisão traseira envolvendo um Re-
nault/sandero, placas de Joinvile/
SC, conduzido por osmar Bruno, 74 
anos, e um Gm/kadet de Garibaldi/

RS, conduzido por Vilmar antonio 
Pfeifer, de 28 anos. 

Conforme a PRF, os condutores 
saíram ilesos e foram registrados so-
mente danos materiais.

PRF registra um acidente de 
trânsito no domingo (29)

Um acidente de trânsito foi 
registrado na avenida Sete de Se-
tembro, esquina com a Rua inde-
pendência, por volta das 11h40 de 
sábado (28).

envolveram-se o veículo Gm/
corsa conduzido por uma jovem 
de 25 anos e um veículo Fiat/du-
cato conduzido por um homem 
de 53 anos. 

de acordo com a Polícia 
militar que registrou a ocorrência, 
o acidente ocasionou somente 
danos materiais em ambos os 
veículos.

Motocicleta é furtada

Tentativa de 
incêndio 
criminoso é 
registrada em 
Maravilha

Acidente de 
trânsito com 
danos 
materiais

Veículo não licenciado

a Polícia militar (Pm), na 
Rua ivo José Kasper, por volta das 
10h45 de sábado (28), atendeu 
uma ocorrência de furto. trata-se 
de uma motocicleta azul Honda 
CG titan 125 KS placas meo-

7992 de maravilha.
Conforme a Pm, o furto te-

ria ocorrido entre 00h e 07h30, 
quando o proprietário havia dei-
xado o veículo estacionado nas 
dependências de um bar.

Na noite de sábado (28), na 
travessa das Camélias, no Bairro 
Bela Vista, por volta das 23h50, 
ocorreu uma tentativa de incêndio 
criminoso. a Polícia militar (Pm) 
destacou que conforme o solici-
tante, dois homens arremessaram 
uma garrafa com gasolina incen-
diada em direção a porta de sua 
residência. o comunicante alega 
que um dos homens foi reconhe-
cido, o qual tem problemas pesso-
ais.

a Pm constatou que a casa, 
na parte da frente, ficou danifica-
da, queimando inclusive algumas 
roupas que estavam no varal da 
área. Foi realizado o levantamen-
to fotográfico do local e efetuadas 
rondas com o intuito de localizar 
os suspeitos, porém, ninguém foi 
localizado.

Residências são alvos de furto
Uma residência foi furtada na tar-

de de sexta-feira (27), na avenida Pa-
dre antonio. a ocorrência foi atendi-
da pela Polícia militar (Pm), por volta 
das 18h30. Conforme a Pm, foi furta-
do da residência um notebook itautec 
14” de 3GB 320Hd i3 preto. o furto 
ocorreu por uma janela dos fundos 
da residência, a qual foi arrombada.

também na sexta-feira (27), na 

Rua duque de Caxias, ocorreu outro 
arrombamento em residência. Con-
forme a Pm, o comunicante relatou 
que no período da tarde foi arromba-
da uma janela lateral da casa, sendo 
furtado do seu interior R$ 400,00 em 
dinheiro e dois celulares, sendo um 
deles da marca sansung de cor branca 
e o outro cuja marca a comunicante 
não lembra.

de acordo com a Polícia militar 
(Pm), na Rua Santos dumont, por vol-
ta das 19h45 de sexta-feira (27), reali-
zou a apreensão de uma motocicleta 
sem estar devidamente licenciada, era 
uma Sundown/web.

a guarnição da Pm efetuava ron-
das quando avistou a motocicleta 

sendo conduzida por um homem em 
atitude suspeita. após a abordagem foi 
verificado que o veículo não estava de-
vidamente licenciado.

diante dos fatos o veículo foi re-
movido para o pátio da delegacia e os 
documentos do veículo foram apreen-
didos.

Na sexta-feira (27), por volta das 
13h35 na avenida araucária, ocorreu 
um acidente de trânsito com lesões 
corporais. Conforme a Polícia militar 
(Pm) de maravilha, que atendeu à 
ocorrência, envolveram-se o Fiat/
palio de maravilha, conduzido por 
uma mulher de 65 anos e a motoneta 

Honda/biz também de maravilha, 
pilotada por um homem de 35 anos, 
que tinha como passageira uma 
mulher de 32 anos, proprietária da 
motoneta. ela sofreu lesões na perna 
direita e foi conduzida ao hospital 
pelo Corpo de Bombeiros. Houve 
danos materiais de pequena monta.

Acidente de trânsito com lesões corporais

PM flagra condutor efetuando 
manobras perigosas em via pública

Na tarde de sexta-feira (27), na 
avenida Presidente Kennedy, por vol-
ta das 16h45, a Polícia militar (Pm), 
fez a apreensão do veículo Gm/cali-
bra conduzido por um homem que 
realizava manobras perigosas, ar-
rancadas bruscas e cantando pneus 

próximo a escola de educação Básica 
deonubem Baldissera.

de acordo com a Pm, como 
medida administrativa, recolheu o 
veículo e a Carteira Nacional de Ha-
bilitação (CNH) do condutor, sendo 
entregues na delegacia.

Das 08h do dia 29 de abril às 08h do 
dia 30 de abril

o Corpo de Bombeiros de maravilha 
efetuou cinco atendimentos pré-hospitala-
res no plantão.

o capotamento aconteceu no 
sábado (28), por volta das 08h30 no 
km 540,2 da BR-282, em Chapecó. 
No acidente envolveu-se o Vw/gol 
GLi 1.8 placas de maravilha con-
duzido por delmar Von Heinburg, 
de 24 anos, que teve lesões leves. 

o passageiro adair José martins da 
Rosa de 17 anos, de maravilha, tam-
bém teve ferimentos leves.

outros dois passageiros do ve-
ículo saíram ilesos, chovia no mo-
mento e os pneus do gol estavam 
sem condições de uso.

Gol de Maravilha capota e duas 
pessoas ficam feridas

adolescentes são encaminhados 
a delegacia por desacato e 
depredação de objetos 

a Polícia militar (Pm) foi desacata-
da na avenida araucária, por volta das 
00h45 de sábado (28). Conforme a Pm, 
o ato infracional de desacato foi profe-
rido por uma menor, que enquanto a 
guarnição efetuava rondas pelo Cen-
tro, ouviu a infratora gritar em meio ao 
público frase pejorativa desacatando 
a Pm. diante do ocorrido à guarnição 
procedeu com a abordagem, vindo a 
acionar o Conselho tutelar.

a adolescente infratora foi condu-

zida até a delegacia de Polícia Civil, 
juntamente com a conselheira tutelar.

Logo após, também na avenida 
araucária, a Pm flagrou quatro jovens 
caminhando, momento em que um 
deles começou a depredar os objetos 
da via e quebrar garrafas. a guarnição 
abordou o jovem e identificou como 
sendo um menor de 17 anos.

Foi acionado o Conselho tutelar e 
encaminhado o menor à delegacia de 
Polícia para os procedimentos cabíveis.
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Proprietários de agroindústrias 
conhecem Laticinios Bela Vista

os proprietários de agroin-
dústrias de maravilha puderam 
conhecer no último sábado (28) as 
instalações da indústria Laticinios 
Bela Vista, detentora da marca Pi-
racanjuba.

a visita foi organizada pelo ge-
rente geral da empresa e diretor de 
agronegócios da CdL/associação 
empresarial de maravilha, mário 
Sérgio Pires Pinheiro, juntamente 
com o coordenador de Produção, 
Ronaldo Khun.

a visita técnica, conforme Pi-
nheiro, faz parte do plano traçado 
pela entidade de aproximar-se das 
agroindústrias e oferecer meios 
para fortalecer o setor, possibili-
tando novos conhecimentos a es-
ses profissionais. 

Fotos: Angela Batisti/CDL AE

Gerente geral Mário Sérgio 
Pinheiro

 Proprietários conheceram da plataforma de recebimento de leite até o 
setor de distribuição

Lions Clube é constituído 
em Iraceminha 

ao apresentar o vídeo institu-
cional do laticínio, Pinheiro res-
saltou o espírito empreendedor de 
seus proprietários e as inovações 
implantadas pela empresa, como 
a embalagem de leite longa vida 
com tampinha, onde a Piracanju-
ba é pioneira no Brasil. 

Sobre projetos sociais, em ma-
ravilha a empresa fornece gratui-
tamente todo o leite necessário 
às creches Érica maldaner e Pró-
-infância. 

após a explanação o gerente 
geral levou os visitantes para co-
nhecer os departamentos do la-
ticínio, desde a plataforma de re-
cebimento do leite até o setor de 
distribuição.

Segundo a presidente da Co-

operativa de Produção agroin-
dustrial Familiar de maravilha 
(Copamar), delcira Capeletto, 
foi muito interessante conhecer 
o processo de industrialização do 
leite e as práticas adotadas pelo 
laticínio. “Para nós, proprietá-
rios de pequenas agroindústrias, 
é uma satisfação poder conhecer 
a Piracanjuba, pois o exemplo de 
uma grande empresa influencia 
muito nas pequenas. Foi ótimo 
ver coisas diferentes e que nem 
imaginávamos como são feitas, 
como a própria embalagem do 
leite, por isso agradecemos muito 
a oportunidade”. delcira também 
atua na fábrica derivados de Lei-
te da Família, na Linha Nova Con-
córdia.

No último sábado (28) foi fun-
dado e empossada a primeira dire-
toria do Lions Clube de iraceminha, 
projeto este que foi almejado há 
muitos anos no município.

a solenidade foi realizada no 
Restaurante Pasini e contou com 
a primeira nominata de associa-
dos que foram apadrinhados pelos 
Lions Clube de Cunha Porã e São 
miguel do oeste. 

Na oportunidade foram empos-
sados o casal Valdecir e Vera Piton 
como presidentes. a solenidade 
também foi marcada por muita 
emoção, cujo novo clube seguirá 
os preceitos do Lions internacional 
fundado em 07 de julho de 1917 
nos estados Unidos, com a finali-
dade de incentivar seus associados 
a trabalhar pelo bem estar cívico, 
cultural, social e moral da comuni-
dade, unindo seus elementos pelos 
laços de amizade, companheirismo 
e compreensão mútua.

Para o presidente do Lions 

Clube iraceminha, Valdecir Piton, 
“através do amor e da partilha em 
comunidade conseguiremos aten-
der aqueles que mais precisam, tra-
balhando assim, em prol da comu-
nidade, seguindo os princípios do 
movimento”.

o governador do Ld8 Lions 
Clube, andré Valdir Souza, falou da 
importância da fundação e parabe-
nizou a boa vontade e disponibili-
dade de cada um que aceitou o con-
vite para a formação de um Lions 
Clube no município, sendo que é 
um clube que nasce grande e forte.

Segundo o prefeito avelino 
da Costa, também empossado no 
Lions Clube, é um grande prazer 
participar como companheiro leão 
e ter essa realidade no município. 
“Hoje temos um grupo que aten-
derá os objetivos do Lions Clube 
buscando sempre promover, jun-
tamente com outras entidades, o 
bem estar e a cidadania”, finalizou 
avelino.

Lions Clube de Iraceminha foi fundado e integrantes foram empossados

Divulgação/Lions

Sábado foi de início e conclusão de cursos na informar pólo da Unopar

No sábado (28) dois cursos tive-
ram destaque na informar - educa-
ção, entretenimento e eventos, polo 
da Unopar de maravilha. 

o curso de matemática Finan-
ceira com a Calculadora HP 12C mi-
nistrado pelo professor Sérgio Bolfe 
que iniciou no dia 13 de abril formou 
25 alunos. de acordo com a direção 
da informar, “esta foi a sétima edição 
do curso, que abordou conteúdos 
como operações básicas com a HP 
12C; registro de armazenamento; 
funções de porcentagem; funções de 
calendário; uso da HP 12C na mate-
mática financeira; transformação de 
taxas de juros em períodos diversos; 
capitalização simples; capitalização 
composta; valor presente líquido; 
taxa interna de retorno; tabela Price”. 

Por sua vez o módulo ii do curso 
de Rotinas trabalhistas iniciou com 
mais de 30 alunos, tendo como ins-

trutora Luciane Cavalheiro. 
No curso serão abordados con-

teúdos como guarda de documentos 
(prazos legais); trabalho noturno; li-
cenças maternidade e paternidade; 
faltas justificadas por lei; Pat (Pro-

grama de alimentação do trabalha-
dor); indenização adicional devido à 
dispensa antes da data base; contra-
to de experiência. 

de acordo com a instrutora, o 
curso é de extrema importância para 

as empresas. “É uma atualização da 
legislação trabalhista e previdenciá-
ria. também é bom para as empre-
sas, pois elas podem se prevenir nas 
fiscalizações e nas reclamatórias tra-
balhistas”. 

o curso terá continuidade no dia 
05 de maio. “também lembramos 
que o módulo i do curso de Rotinas 
acontecerá nos dias 19 e 26 de maio 
e 02 de junho”, comenta a direção da 
informar.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Módulo II do curso de Rotinas Trabalhistas tem mais de 30 alunos Cerca de 25 alunos concluíram o curso de Matemática Financeira com a 
Calculadora HP 12C

“Para nós, proprietários de pequenas agroindústrias, é uma satisfação poder 
conhecer a Piracanjuba, pois o exemplo de uma grande empresa influencia muito nas 
pequenas. Foi ótimo ver coisas diferentes e que nem imaginávamos como são feitas, 
como a própria embalagem do leite, por isso agradecemos muito a oportunidade”. 
Delcira Capeletto
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Garra e persistência não foram suficientes para conquistar a vitória em casa

CRM/Rotoplast termina o 
primeiro turno na lanterna

Giovar Juarez/ O Líder

JANAINA HANAUER
Na tarde fria de domingo (29) poucas 

pessoas foram até o estádio dr. Leal Filho 
em maravilha para assistir o jogo entre o 
CRm/Rotoplast e o Guarani de São miguel 
do oeste, válido pela última rodada do pri-
meiro turno do Campeonato estadual de 
amadores.

o Guarani abriu o placar aos 20 minu-

tos do primeiro tempo e na segunda etapa 
enéas ampliou para 2 a 0 aos 37 minutos. 
aos 42 minutos anderson marcou um lin-
do gol para o CRm, mas o que poderia ser 
uma reação parou por aí, 2 a 1, vitória do 
Guarani de São miguel do oeste. 

Com a derrota em casa, o CRm é o lan-
terna da chave a no primeiro turno, com 
apenas três pontos. o próximo jogo da 

equipe maravilhense será no próximo do-
mingo (06) contra o ajap, em maravilha, já 
pelo returno da competição.

os resultados dos demais jogos da cha-
ve a foram os seguintes: no sábado (28) em 
itapiranga o Cometa perdeu para ipiranga 
de São José do Cedro por 3 a 2. No domingo 
(29) em Pinhalzinho o Canarinho venceu o 
ajap por 5 a 1.

inter disputa a final do Gauchão 
com o Caxias
após conquistar a taça Farroupilha no GreNal, inter se 
prepara para dois jogos decisivos contra o Caxias

após a eliminação no Campeonato Gaúcho, 
o Grêmio foca agora a Copa do Brasil

após a vitória no GreNal 392 e 
a conquista da taça Farroupilha, 
segundo turno do Campeonato 
Gaúcho, de forma invicta, o plan-
tel colorado recebeu folga na se-
gunda-feira (30), se reapresentan-
do no Beira Rio ontem. o técnico 
dorival Júnior terá a semana livre 
para preparar o time que enfren-
tará o Caxias na final do Gauchão.

o internacional terá alguns 
desfalques para a partida, o ata-
cante Leandro damião e o zaguei-
ro Rodrigo moledo, suspensos 
pelo terceiro cartão amarelo. os 
substitutos devem ser Jô e Bolí-
var. o lateral-esquerdo, Kleber, 
também ainda é dúvida. Por outro 
lado, dorival Júnior contará com 
o retorno de Nei e possivelmente 
o meia oscar, que deve ser inscri-
to no Boletim informativo diário 
da Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF), como jogador do 
internacional no decorrer desta 
semana. o inter tenta a renova-
ção do contrato de empréstimo do 
jogador Sandro Silva, que vem de 
boas atuações e agradando a dire-

toria, comissão técnica e a torcida 
colorada.

a final do Campeonato Gaúcho 
será decidida em dois jogos, o pri-
meiro no próximo domingo (13), 
às 16h, no estádio Centenário. Pela 

taça Libertadores da américa, o 
internacional volta a jogar no dia 
10 de maio, contra o Fluminense, 
no engenhão, no Rio de Janeiro, 
valendo vaga nas quartas de final 
da competição continental. 

Internacional conquistou a Taça Farroupilha e se prepara para a final do 
Gauchão

Clic RBS

Após derrota no GreNal, 
Grêmio foca a Copa do Brasil

o Campeonato Gaúcho e a der-
rota no GreNal estão no passado do 
tricolor gaúcho, o foco agora é a Copa 
do Brasil, prioridade para o Grêmio, 
que visa a classificação para a taça 
Libertadores da américa 2013.

o Grêmio está em Fortaleza, onde 
enfrenta o time da casa, na primeira 
partida que definirá o classificado 
para as quartas de finais da Copa do 
Brasil. o técnico Vanderlei Luxem-
burgo realizou treinos táticos e físi-
cos, buscando corrigir alguns deta-
lhes na equipe. Léo Gago retorna ao 
time titular e marcelo moreno deve 
entrar na vaga de andré Lima. Kleber 
Gladiador, principal contratação do 

Grêmio para a temporada, segue fora 
da equipe se recuperando de fratura 
sofrida em uma partida do Gauchão, 
ainda no primeiro turno.

o Grêmio enfrenta o Fortaleza às 
19h30 de hoje (02), no estádio Presi-
dente Vargas, buscando uma vanta-
gem para o jogo da volta no estádio 
olímpico, em Porto alegre. No de-
correr da semana, o presidente Paulo 
odone e o técnico Luxemburgo afir-
maram em entrevista que o Grêmio 
buscará no mercado novos reforços 
para a sequência da temporada, vi-
sando à contratação imediata de um 
zagueiro, um meio campista e um 
lateral-esquerdo.

Tricolor

Site do Grêmio



 -  MARAVILHA  -  S C, 02  de maio de 2012/02 ..................................................................................................

Esporte
Flor do Sertão
Última rodada da primeira fase do campeonato 
Municipal de futsal foi no sábado

No ultimo sábado (28) foi realiza-
da a última rodada da primeira fase 
do 9º Campeonato municipal de Fut-
sal. os resultados foram os seguintes: 
no feminino H²o empatou com Fa-
náticas FC em 4 x 4 e Real madrid fez 
3 x 0 no Sevilla a. a classificação final 
ficou assim: 1º Fanáticas FC com oito 
pontos, 2º Real madrid com sete pon-
tos, 3º Sevilla FC com seis pontos, 4º 
H²o com quatro pontos e 5º associa-
ção atlética independente com três 
pontos. as partidas das semifinais se-
rão realizadas no dia 12 de maio entre 
Fanáticas FC x H²o e Real madrid x 
Sevilla FC.

Na categoria masculina os resul-
tados foram os seguintes: Grupo Sen-
sação 05 x 01 esporte Clube Penharol; 
américa 09 x 02 Sem Noção; H²o 
Vilson Cabeleireiro 11 x 03 interna-
cional “B”; Cruzeiro “a”/marmeleiro 
03 x 06 internacional “a” e Juventude 
de Linha Guarani 03 x 04 Cruzeiro “B”. 
Com esses resultados a classificação 
final ficou assim: 1º H²o Vilson Ca-
beleireiro com 27 pontos; 2º Cruzeiro 
“B” com 22; 3º internacional “a” com 
20; 4º Grupo Sensação com 18; 5º Ju-
ventude de Linha Guarani com 14; 
6º esporte Clube Penharol com 12; 
7º américa com nove; 8º Sem Noção 
com sete; 9º Cruzeiro “a”/marmeleiro 
com três pontos e 10º internacional 

“B” que não pontuou.
No próximo sábado (05), estarão 

sendo realizados dois grandes duelos 
com os jogos das quartas de final, às 
20h Grupo Sensação decide uma vaga 
para a semifinal diante do Juventude 
de Linha Guarani, sendo que o ven-
cedor deste confronto enfrenta nas 
semifinais o H²o Vilson Cabeleireiro, 
equipe com melhor campanha da 1ª 
fase. No outro jogo da noite às 21h, in-
ternacional “a” decide uma vaga para 
a semifinal diante do esporte Clube 
Penharol, o vencedor deste confronto 

enfrenta nas semifinais a equipe do 
Cruzeiro “B”, dono da segunda me-
lhor campanha da 1ª fase.

Na fase das quartas de final, 
após encerramento do jogo em que 
de empate em número de gols, o 
jogo terá um tempo extra de dois 
tempos de cinco minutos, persis-
tindo o resultado haverá cobrança 
de pênaltis, sendo cinco cobranças 
para cada equipe, persistindo ainda 
o empate será feita uma cobrança 
para cada equipe até que saia o ven-
cedor.

Internacional “A” decide uma vaga para a semifinal diante do Esporte 
Clube Penharol

Departamento de Esportes

Sábado foi de disputas no campeonato 
municipal de bocha

Definidos os semifinalistas 
do campeonato

Flor do Sertão

Modelo

a 7ª rodada do 3º Campeonato 
municipal de Bocha 48, foi realiza-
da no sábado (28) com os seguintes 
resultados: na cancha da Costa do 
Sargento: Costa do sargento 764 
x 800 Bar do Valdelírio; na Cia do 
Buteco: marmeleiro 884 x 880 Bar 
Pelison e também na cancha da 
Cia do Buteco: os Coringa 960 x 

776 Penharol.
a classificação do campeonato 

apresenta: 1º os Coringa com 18 
pontos; 2º Bar Pelison com 12; 3º 
Bar do Valdelírio com 12; 4º mar-
meleiro com 12; 5º Costa do Sar-
gento com 06; 6º Penharol com 03 
e 7º Cia do Buteco que ainda não 
pontuou. 

a próxima rodada será reali-
zada neste sábado (05), com os 
seguintes jogos: 14h no Bar Peli-
son: Bar Pelison x Cia do Buteco, 
na cancha da Cia do Buteco acon-
tecem dois jogos: 14h: Penharol x 
Bar do Valdelírio e 15h: os Coringa 
x marmeleiro. Folga nesta rodada a 
equipe da Costa do Sargento.  

Com 1.593 atletas de 146 mu-
nicípios participando, encerra-
ram no último sábado (28) em 
Piratuba/SC o 5º Jogos abertos 
da terceira idade (Jasti). o Jasti 
foram uma promoção do Governo 
do estado, com realização da Fes-
porte e apoio da prefeitura local 
e das Secretarias de desenvolvi-
mento Regional (SdRs).

os Jasti terminaram no 
sábado com os confrontos finais 
da bocha, do bolão, do dominó, 
do truco e da canastra. a dança 
de salão foi finalizada já na sexta-
feira (27) e a dança coreográfica, 
na quinta-feira (26).

a SdR de maravilha esteve 
participando em todas as moda-
lidades, mas não conseguiu con-
quistar nenhum título. Já o mu-
nicípio sede, Piratuba foi o maior 

vencedor dos 5º Jasti. 
Por ser considerado um even-

to de participação, com o objetivo 
de promover a confraternização 
e a atividade física entre a popu-
lação de 60 anos ou mais, os Jasti 
não têm um campeão geral, ape-
nas campeões por modalidades. 

os campeões dos 5º Jasti fo-
ram: bolão masculino: Piratuba; 
bolão feminino: Piratuba; bocha 
masculino: Piratuba; bocha fe-
minino: Chapecó; canastra femi-
nino: Rodeio; canastra masculi-
no: Joinville; dança coreográfica: 
Chapecó; dança de salão 60 a 69 
anos: Campo alegre; dança de sa-
lão a partir de 70 anos: São José; 
dominó feminino: agrolândia; 
dominó feminino: Laguna; tru-
co feminino: Catanduvas e truco 
masculino: arroio trinta.

Conhecidos os 
vencedores do 5º Jasti

a última rodada da primei-
ra fase do Campeonato de Fu-
tebol de Campo de modelo foi 
realizada no domingo (29). os 
jogos foram no estádio alto da 
montanha, em modelo. Folga-
ram na rodada as equipes do 
tuiuti “a” e Lajeado Pedro. os 
resultados foram os seguintes: 
tuiuti “B” 05 x 00 Cruzeiro L. 
Saudades, inter do Cedro 02 x 
01 Pitinga e Grêmio Poço tor-
to 01 x 04 edificar Construtora. 

Classificaram para as se-
mifinais: em 1º lugar inter do 
Cedro, com 18 pontos; em 2º 
edificar Construtora com 17; 

em 3º lugar tuiuti “a” com 14 
pontos e em 4º lugar tuiuti “B” 
com 10 pontos. 

os jogos de ida da semi-
final acontecem no próximo 
domingo (06) no campo do 
tuiuti em Linha Salete. en-
frentam-se às 14h: edificar 
Construtora e tuiuti “B” e às 
16h: inter do Cedro e tuiuti 
“a”. os jogos de volta acon-
tecem no dia 13 de maio, no 
estádio alto da montanha, na 
cidade de modelo, onde jogam 
às 14h: inter do Cedro e tuiuti 
“a” e às 16h: edificar Constru-
tora e tuiuti “B”.
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Dupla
oneide
maravilha

Celso 
LedurGrenal

PÊNaLti NÃo maRCado
mistério na escalação gremista, “sal grosso” jo-

gado pelos colorados no banco de reservas 
do Grêmio, pênalti não marcado, bola bate no braço 
do moledo e o árbitro de frente para o lance não mar-
ca nada... alguns detalhes do último Gre-Nal.

No primeiro tempo mesmo com três atacantes o 
tricolor não chutou a gol. No gol do inter falha do la-
teral Gabriel. Faltou capacidade para atacar, não tinha 
poder de fogo.

Segundo tempo com as entradas de marquinhos 
e marcelo moreno, o Grêmio empatou com werley. 
Jogava melhor até a confusão com o GaNdULa e a 
expulsão do LUXa. Na bola parada levamos o gol. o 
inter foi melhor e mereceu a vitória. Finalmente ga-
nharam de um time grande!

HOJE COPA 
DO BRASIL

Fazer elogios não sig-
nifica que eu esteja achan-
do bom, e fazer críticas 
não significa que nada 
presta. Perdendo, empa-
tando, vencendo, para 
alguns o discurso sempre 
será o mesmo, com nega-
tividade imperando e cor-
neta rolando solta. 

Prefiro o lado positivo, 
e nesta quarta-feira (02) 
às 19h30, vamos sacudir a 
poeira no Ceará contra os 
“baixinhos” do Fortaleza 
pela Copa do Brasil. 

FUNdo do BaÚ
Nesta quinta-feira (03) os gremistas voltam 31 anos na história, direto para o dia 03/05/1981. 

Grêmio tornava-se campeão brasileiro. o Grêmio enfrentou o São Paulo em dois jogos pela fi-
nal do Campeonato Brasileiro. a primeira partida, no olímpico, acabou com a vitória gremista 
por 2 a 1, dois gols de Paulo isidoro. No morumbi o Grêmio conquistou nova vitória, por 1 a 0, 
com um golaço de Baltazar, conquistando o título de campeão brasileiro. 

OS SERRANOS
edson dutra, líder e fundador do grupo “os Serranos”, esteve na última segunda-

feira (30) em Bom Jesus do oeste animando grande baile, são mais de 43 anos 
levantando a bandeira da música gaúcha pelo Brasil. edson dutra recebeu o título de 
Cônsul itinerante do tricolor, passou a ser representante do Grêmio por onde estiver.

PeSQUiSa
agora está provado, além de 

contar com a maior torcida no 
Sul do país, o Grêmio também 
é o time mais lembrado pelos 
gaúchos segundo a pesquisa 
toP oFF miNd, realizada pela 
revista amanhã.

NA CHUVA GRÊMIO 
VENCEU

mesmo com toda aquela chuva no último sábado 
(28), o Gre-Nal na Linha Consoladora foi realizado com 
vitória dos gremistas. No tempo normal 5 a 5, nos pênal-
tis brilhou o goleiro JUaReS, que foi carregado pelos gre-
mistas, virou ídolo na Consoladora.

ACONTECEU
o que todos já sabiam, o inter foi melhor nos 90 minutos no Gre-Nal 392 e por isso venceu, 

os gols foram marcados por dátolo no primeiro tempo e Fabricio no segundo e agora o inter 
enfrentará o Caxias no próximo domingo (06) em Caxias do Sul/RS, às 16h, no estádio Cente-
nário. a decisão do Gaúchão 2012 será no dia 13 no Beira Rio, o inter será campeão gaúcho pela 
41ª vez, os números são claros, o dono do Rio Grande é vermelho, o azulão amarelou.

Site do Internacional

Divulgação

Divulgação

Divulgação

temoS
outro matador de azulões, ele veio 

da argentina e se chama Jesus, aliás por 
falar em Jesus, onde ele realmente está 
chamando é lá pelas bandas do olímpico, 
porque o Gauchão já foi e a Copa do Brasil 
para eles começa ir embora hoje, pois eles 
tem jogo duro diante do Fortaleza na ca-
pital cearense. Pelo que percebo, disputar 
jogos da Libertadores o ano que vem na 
arena não vai dar, porque com esse time 
não tem jeito, pois o futebol deles...

NiNGUÉm
entendeu o que quis o Lu-

xemburgo com tanto mistério, 
escondeu a escalação do seu 
time e parece que escondeu 
também o futebol da sua equi-
pe, quando entrou em campo 
atrasado com 18 jogadores, de-
pois escalou 11 que não joga-
ram nada, pois miralles e Berto-
glio eram para explorar os lados 
do campo, onde o inter tinha 
dois laterais reservas, o Jackson 
e Fabricio, já que Nei e Kleber 
estavam fora, não deu certo 
porque ao invés dos atacantes 
marcarem gols, quem marcou 
foi o Fabricio, dando a vitória 
ao inter.

dito
e feito, aos 18 minutos do segundo tempo foi mar-

cado escanteio para o inter, o gandula pega a bola e 
a coloca rapidamente na marca do escanteio, dátolo 
bate e o árbitro marcio Chagas anula a cobrança. aí 
Vanderlei Luxemburgo vai para cima do gandula e 
forma-se a confusão, resultado: gandula e técnico ex-
pulsos de campo. alguns minutos depois o inter fez 
com Fabricio o gol da vitória. Fica para a história do 
futebol o dia em que gandula tira técnico do clássico.



CRM/Rotoplast termina o primeiro turno na 
lanterna do Campeonato Estadual de Amadores
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dia de sol, com nevoeiro ao 
amanhecer. as nuvens 

aumentam no decorrer da tarde.  
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